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НА СНИМКАХ: нв заседании Кабинета Министров виступил И. А. Каримов. Фото УзА.

У с п е х р е ф о р м п о с л е л о в а т ё л ь н о с т и
Как сообшалось, 29 июля в 

Кабинете Министров состоя-. 
лось заседание, посвяшенное 
итогам реализации экономиче- 
ских реформ в первой половине 
1994 года и мерам по даль- 
нейшему 'усилению их эффек- 
тивности. В его работе приняли 
участие руководители мини- 
стерств, государственннх коми- 
тетов, объединений, концернов, 
корпораций, административних 
органов, хокимн областей и го- 
рода Ташкента.

Заседание открнл вступи- 
тельньш словом премьер-ми- 
нистр республики А. Муталов.

Бмло отмечено, что прошед- 
ший период текухдего года дал 
возможность на основе поэтап- 
ного осушествления экономиче- 
ских реформ улучшить соци- 
альную зашиту населения, егце 
больше укрепить стабильность, 
спокойствие, согласие граждан 
в стране. Во многих областях 
народного хозяйства достигнутн 
позитивнне сдвиги. По сравне- 
нию с тем же периодом про- 
шлого года несколько увеличи- 
лось производство продукции в 
легкой, пишевой промншленно- 
сти. Возросли также объемн 
производства электроэнергии, 
добнчи нефти, газа, угля, про- 
дукции нефтеперерабативаю- 
шей отрасли.

Проделана определенная ра- 
бота по переходу к риночннм 
отношениям, изменению форм 
собственности. Доля негосудар- 
ственннх предлриятий достигла 
в промншленности 16 процен- 
тов, в строительстве — 25.2 
проце1гга, в торговле — 82,4 
проце1Гга.

Принятн указн Президента 
и постановления правительства, 
направленнне на укрепление 
фииансово-денежной политики, 
обеспечение дальнейшей ста- 
бильной работм народного хо- 
зяйства. Если в первом квартале 
текушего года снижение обвде- 
го объема продукции промнш- 
•ленпости по сравнению с про- 
шлмм годом составило 7,5 про- 
ц̂>1та, то в результате принятнх 
мер по итогам полугодия оно 
умеиьшилось до 4 процентов.

Дпя сравиеиия: этот показа- 
тель составляет в Белоруссии 
31,6, п Каэахааие — 29,4, в 
России —26,8 пр0це1гга. В Уз- 
бекистаие возросло производст- 
во иефти иа 62, угля — иа 
20. электроэиерти — иа 1.6, 
Говар̂ )В народиого потреблеиия 
— иа 4.4. иродукции сельского 
хознйстна иа 12,4 процеита.

Пместе с тем в иекоторнх 
отраслях иародиого хопяйства, 
осоЛешю химической, машино-̂  
строит*'льной отраслйх, в про* 
мишлеииости строительинх ма- 
териалои. ирод<У1жается гииже- 
иие ироизнодства.

Осутествлиемме реформн в 
агроиромьгшлен*юм комплексе 
ие ока:»али су1дестве|*ного вли- 
ниин иа проиэводстйо и эхоно' 
мические отношеиия. Это осо- 
беиио отчетливо видио на прн- 
мерр Республики Каракалпак- 
стаи и ТашкентскоЙ ойласти.

[̂ о многих местах раэгосу- 
дарствлеиие имушвства хо- 
зяйсти пр̂ зиэведеио формальио.

Собственность так и не нашла 
своего хозяина, не изменилась 
система оплатн труда.

Имеется много недостатков 
в строительстве, на транспорте, 
в связи, в оказании населению 
медицинской помоши и сфере 
бнтовнх услуг.

На заседании внступил Пре- 
звдент республики Ислам Ка- 
римов.

Определяя приоритётнне на- 
правления нашей деятельности, 
сказал Презвдент, нам нужно 
ответить для себя на такие воп- 
росн: как ндияет реформа на 
жизнь людей, насколько после- 
довательно вдет процесс ее 
осутествления, каких положи- 
тельннх результатрв добились 
мн на этом пути, какие недо- 
статки и ошибки допустили, ка- 
ковн сегодня первоочереднне 
задачи, стояхцие перед нами? 
Ибо основная цель претворяе- 
мой в жизни реформн состоит 
в достижении полной эконо-̂  
мической независимости ре- 
спублики и коренном улучше- 
нии на этой основе жизненного 
уровня нашего народа, повнше- 
нии его благосостояния.

Итак, в чем заключаются ос- 
новнне проблемн на пути осу- 
гцествления реформн? Что пре- 
пятствует еш[е более успешной 
ее реализации?

Следует подчеркнуть, что в 
республике созданн все эконо- 
мические, социальнне, право- 
вне основн формирования рн- 
ночннх отношений. Нет, ввди- 
мо, надобности повторять и 
комментировать это, Теперь все 
дело в том, чтобн внполнять 
все эти укаэн и законн, не- 
уклонно следовать по избран- 
ному пути прогресса, создавать 
все условия для продуктивЛой 
работн нашего народа, которо- 
му нет равннх в мире по тру- 
долюбию и самоотверженности, 
мобилизовать его на великие 
свершения.

Что же происходит на деле? 
Наш соэвдатёль-народ, особен- 
но земледельцн, шелководн и 
хлеборобн, самоотверженннм 
трудом добиваются внсоких ре- 
эультатов. Яркое тому подтвер- 
ждение: впервне в истории Уз- 
бекистаий заготовлено свнше 
миллиоиа тонн зериа. Однако 
почему же соответствуютие 
ведомства медлят с оплатой эа 
вира1ден»!не трудовим потом 
кокоии и эерно, ие торопятся 
рассчитаться с дехкаиами?

В реэультате неплатежей 
растет в:*аимная задолжеииость 
предприятий. Сейчас она со- 
ставляет по республике 4 мил- 
лиарда сумов. Иэ иих 20 прО' 
цеитор свя:1аин со страиами Со- 
дружества, Ми поиимаем, что 
решить этот вопрос непросто. 
\\о почему же ми ие можем 
разобраться с этим яопросом 
виутри республики, в частности, 
с двумя миллиардами неплате-
жей в сельском хоэяйстве?!

0

Хлебороби сд̂ 1л  ̂ 1 миллион 
300 тони эерна ^  иа ббО мил 
лионов сумов. Иэ иих йнила- 
чеио всего 167 миллиоиов. Во 
время своей поездки по юж- 
иим областям я беседовал с 
дехканами. с руководителями

хозяйств, сказал Презвдент. 
Большинство еше не смогло 
получить денег. Точно такое же 
положение сложилось с коко- 
нами, картофелем. Руководите- 
ли Министерства финансов, 
Центрального банка должнн 
немеддя решить этот вопрос 
вместе с соответствуюшими ми- 
нистерствами и организация- 
ми, установить строгий порадок 
и дисциплину во взаимннх рас- 
четах.

£ше один волнуюший воп- 
рос, подчеркнул Ислам Кари- 
мов, — это макроэкономика, то 
есть судьба крупннх заводов, 
бнвших в союзном подчинении, 
чья деятельность связана с по- 
ставшиками в странах Содру- 
жбства. Из-за разрнва хозяйст- 
венннх связей почти все эти 
предприятия сокрашают объем 
производства.

Почти три года назад рас- 
пался бнвший Союз. С тех пор 
продолжается эта ситуация. Так 
что же теперь. смиримся с 
судьбой и будем свдеть сложа 
руки? Вот смотрите, Алмалнк- 
скому горно-металлургическому 
комбинату Россия, оказнвается. 
не поставляет шпалн, древеси- 
ну. шарн и реагентн, необхо- 
димне для производства про- 
дукции. А раз так, то почему 
это предприятие отправляет 50 
процентов внпускаемой меди 
нашему северному соседу? В 
сушности, чья продукция цен- 
нее: шпалн или медь? Дейст- 
вовать нужно по обстановке, 
ставить свои условия?

Иэ этого следует внвод, что 
руководители предприятий, вхо- 
дяших в систему макроэконо- 
мики, должнн твдательно отби- 
рать для себя поставшиков и 
партнеров. С теми, кто не де- 
ржит своего. слова, не оправ- 
днвает доверия, нужно прекра- 
тить отношения, искать партне- 
ро^в других государствах, надо 
налаживать новне хозяйствен- 
ине свяэи. А если воэникнет 
такая необходимость, то следу- 
ет пойти и на иэмеиение про- 
филя продукции или даже це- 
левое направлеиие производст- 
ва.

С 1 июля в иашем государ- 
стве в обрашение нведена на*- 
циоиальная валюта —■ сум. Еаде 
один символ иашей неэависи- 
мости предстал во всем своем 
величии и красе, радуя иаши 
сердца.

Укрепить покупательную 
способность сума. не допустить 
его обесцеиивания — иаиваж- 
нейшие эадачи, которме стоят 
сейчас перед нами, подчеркиул 
Презвдеит. И они требуют от 
иас прежде вгего проводить 
жесткую финаисово-кредитную 
политику. не допускать в об- 
ратеиие деиег, не обеспечеи- 
инх товарной массой. Ииаче ив 
удастся обуэдать иифляцию.

Что порождает иифляци»> — 
обесценивание деиег? Это дис- 
баданс между фактт^ески ви- 
работанной продукцией и иахо- 
дяшлмися в обраи̂ еиии деиьга- 
ми. Основинми слагаемнми 
процесса иифлихши являются 
видача неоправданиих льгот- 
ннх кредитов, искусственное

завншение цен на внрабатнва- 
емую продукцию, вместо того 
чтобн увеличивать объемн ее 
производства на предприятиях.

Нельзя больше мириться с 
положением, когда на внплату 
зарплатн вндается кредит убн- 
точннм предприятиям, погряз- 
шим в долгах. Почему же не 
болит по этому поводу голова 
у хокимов или у руководителей 
таких предприятий?

Все должнн глубоко уяснить 
для себя то обстоятельство, что 
теперь мн не допустим поступ- 
ления в обрашение излишней 
денежной массн. Ибо горькими 
"плодами" такого опнта мн уже 
снтн. Один пример. Весной 
1993 года работникам заготови- 
тельннх контор бнло вндано 
наличннми 50 миллиардов руб- 
лей для закупки сельхозпродук- 
ции. Что же оказалось? Уста- 
новлено, что из этой суммн 
восемь миллиардов рублей ока- 
зались расхгаценннми.

Вместо того чтобн на эти 
деньги, в интересах улучшения 
снабжения населения продо- 
вольствием, купить больше про- 
дуктов, зерна, эти ловкачи бро- 
сились удовлетворять личнне 
интересн — свои и некоторнх 
влиятельннх лиц, приобрели ав- 
томобили престижннх марок и 
ввдеотехнику. Что же это та- 
кое? Кто-нибудь за это ответит? 
До какой степени бесстндства 
можно дойти?

Не оправднвает пока ожи- 
даний и процесс приватизации, 
осутествляемой в нашей стра- 
не, сказал далее Презвдент. 
Осушествляется он вроде бн 
"для галочки", зачастую чисто 
формально. Хотя это процесс 
якобн уже завершился в сфере 
торговли и бнтового обслужи- 
вания, но в сушиости там ни- 
чего не иэмеиилось.

Во время поездки я обра- 
шался к рабочим из Сурхаи- 
дарьи. Кашкадарьи и Самаркан- 
да с вопросом: вот ваше пред- 
приятие уже приватизироваио, 
какие переменн в его работе? 
К сожале1(ию, иикто не сказал 
мие иичего определеииого. Мн 
часто употребляем слово "ак- 
ция". Одиако простой тружеиик 
иэ этого мало что себе пред- 
ставляет. Ибо у иас собствеи- 
ность все еше ие обрела своего 
истиииого хоаяииа. Ииаче кому 
иужии били бн оргаиизации- 
иждинеици, к примеру, рйзлич- 
иие '‘торги**. Ведь хо:1иии ма- 
газииа сам находит товарм, до- 
ставлнет их и с ам же продает!

Ми миого говорим о про- 
блемах транспорта. В то же 
время п раэиих учреждеииях, 
й особеииости иа автопредпри- 
ятиях, из-за отсут( твия иеобхо- 
димих запасиих частей проста- 
ивают десятки грузовиков, ав- 
тобусов. Почему нельзя их про- 
дать граждаиам в частиую соб- 
ствеииость?! 1или ."̂ то будет 
практиковаться, то хозяин возь- 
мет на себя и ремонт автотрап- 
спортного средства, и заботу о 
запасимх частях, а самое глав- 
ное, ои будет обслуживать лю-
дей.

Сколько времеии уже про-

'шло с того дня, как бнло ре- 
комевдовано продать зарубеж- 
ннм инвесторам сооружаюши- 
еся в Ташкенте, Бухаре и Са- 
марканде гостиницн, которне 
строятся'совместно с иностран- 
ннми партнерами. Однако на 
практике ничего не реализует- 
ся. Вопрос не в цене — дорого 
это или дешево. Поймите же, 
наконец, друзья, если это осу- 
шествится, то в гостиницах бу- 
дут останавливаться туристн, 
будут расплачиваться доллара- 
ми, марками, иенами! Вдобавок 
в наши города првдэт внсокая 
культура обслуживания, наши 
люди будут перенимать лучший 
опнт.

Анализ проблем, внявивших- 
ся в ходе приватизации, пока- 
зал, что в сознании многих ру- 
ководителей крепко укорени- 
лись стереотипн старой систе- 
мн. Прежде всего они не хотят 
внпускать из рук имушество, 
боятся появления большого 
числа владельцев частной соб- 
ственности, не желают иметь 
конкурентов, Между тем 
именно здоровая конкуренция 
в производстве, в сфере оказа- 
ния услуг, во всех других от- 
раслях — один из основннх 
факторов развития рнночной 
экономики, реальннй путь по- 
вншения благосостояния наро- 
да.

Узбекистан — страна, обла- 
даюшая развитой структурой 
сельского хозяйства, подчерк- 
нул Презвдент. Наши достиже- 
ния в этой области, в развитии 
хлопководства, производстве 
коконов, добрая слава о наших 
фруктах известнн всему миру. 
Однако и в этом у нас очень 
много неиспольэовапннх воэ- 
можностей.

В реформировании сельского 
хоэяйства, проведении привати- 
эации на селе имеется один 
тонкий вопрос — это эемельная 
реформа, проблема, кому и 
сколько вмделить земли.

Сейчас многие государствеи- 
ине хоэяйства переведенн в }ю- 
вне формн собственности — 
■коллективную, семейиую, ареи- 
дную. Органиэоваин дехкаи- 
ские (фермерские) хозяйства. 
Одиако вопрос стоит ребром: 
каково их будушее? У Миии- 
стерства сельского хо:шйства 
иет коикретиой программи или 
практических предложеиий по 
этому вопросу. Тем не меиее 
очеввдио, »гго пока у земли не 
будет иастояии'го хоэяииа, ре- 
<}к)рми й .чтой области ие про- 
диииутся.

Иаши учение, экоиомисти 
должни иэучйть доскональио 
:̂ ту проблему и дать иам со- 
вершеино четкие, всесторониие 
рекомеидации.

Когда ми иодсчитали, ока- 
аалось, что н Юж!И)й Корее иа 
42 миллиона населеиии прихо' 
дится 2 миллиона 100 тнсич 
гектаров орошаемих земель, а 
й Узбекистане на 22,5 мил- 
лиоиа жителей — 4 миллиоиа 
200 тмсяч гектаров поливиой 
пашни. Зиачит, укореииишееся 
н нашем солиании поиятие, что 
земли в Узбекистаие мало, ие 
совсем правильио. Только у нас

много людей, **привязанннх" к 
земле, связавших свою жизнь 
с дехканством. А раз так, то 
нео бходимо продвинуть про- 
мншленность на село, разви- 
вать здесь сферу услуг, со- 
здать условия людям для по- 
лучения доходов. Таким обра- 
зом необходимо довести, как в 
развитнх странах, число рабо- 
таюших на земле до 7—8 про- 
центов.

В Ре спублике Каракалпак- 
стан в пересчете на душу на- 
селения земли относительно 
много. Думаю, что целесообраэ- 
но провести эксперимент: рас- 
пустить убнточнне хозяйства и 
распределить землю среди де- 
хкан. При этом следует иметь 
в ввду, что земля не должна 
бнть предметом купли-прода- 
жи, можно только предоставить 
право передавать ее по наслед- 
ству.

С 1 августа нннешнего года 
начинает осушествляться внут- 
ренняя конвертация нашей на- 
циональной валютн. Это — 
важннй шаг на пути повншения 
платежеспособности сума.

Мн поставили перед собой 
цель — построить государство 
с великим будушим, сказал в 
заключение Ислам Каркмов. В 
республике сделано немало для 
восстановления национальной 
государственности, вековнх 
ценностей. создания социально- 
экономическнх основ рнночннх 
отношений. Иначе говоря, в то 
время, как некоторне начинают 
строить здание с крнши, мн 
осушествляем нашу реформу 
поэтапно, укрепив прежде всего 
ее фу1шамент.

Скоро мн будем отмечать 
третью годовшину государст- 
венной независимости родного 
Уэбекистана. Подведя итоги 
проделанной эа годн независи- 
мости работн, воздадим благо- 
словеиие Аллаху. Мн добьемся 
всех наших целей, если будем 
дружнм, будем верить друг дру- 
гу, работать все вместе и в 
согласии, сообша исправим до- 
пушеннне иедостатки и ошиб- 
ки.

С ииформацией по обсужда 
еммм вопр(кам виступили за- 
местители премьер-мииистра 
республики — председатель Го- 
скомитета "Узистикболстат" М. 
Шарифходжаев, мииистр фи- 
наисов В. Хамвдов, а также 
председатель правлеиия Цеит- 
ральиого баика Ф. Муллажо- 
иов, Председатель Сонета Ми- 
иистров Республики Каракал* 
пакстаи Р, Юлдашев, хоким 
Ташке|ггской области М. Икра- 
мов. директор Алмаликского 
горио-металлургическош ком- 
бииата В, Сттдии.

В эаседаиии приияли участие 
исполияюший обнзаииости 
Председателя Верховного Со- 
вета Республики Уэбекистан Э. 
Халилов, П()едседатсль Верхов- 
иого Совета Ресиублики Кара- 
калиакстан У. Аширбеков, го- 
сударствеиние советники Пре- 
эндеита, заместителн премьер' 
мииистра.

Ахмад ХОДЖА.
(УаА),

•Ташкентская область 
Таласская долинат

Плечо р уга
В минувший понедельнтс в Ташкентскую область при- 

бнли представители Таласской долинн Кнргнэстана. Де- 
легацию соседней странн возглавляет первнй заместитель 
руководителя администрации Таласской долинн Норинбек 
Т^^^тасунов. *

Граница меж;^ знаменитой долиной Кнргнзстана — 
Талас и нашей ооластью проходит внсоко в горах, а земли 
двух братских народов соприкасаются друг с другом в 
верхней части реки Угам в Бостанлнкском районе. На 
этих землях с незапамятннх времен вместе пасут скот 
узбекские и кнргнзские пастухи.

В условиях рнночной экономики у каждого народа есть 
свои проблемн. Решить их можно лишь совместно» ук- 
репляя исторически сложившиеся связи, постоянно обшаясь 
и помогая друг другу.

Таласцн намеренн доставлять нам животноводческую 
и земледельческую продукцию -  мясо, молоко, пшеницу, 
картофель, фруктн, лекарственнне травн, договориться 
об обшем пользовании пастбишами, создании совместннх 
предприятий. Ташкентцн в свою очередь имеют возмож- 
ность доставлять своим братьям транспортнне средства, 
разнообразнзто технику, удобрения, химические препаратн, 
товарн широкого потребления, растительное масло, дви- 
гатели, трансформаторн и многое дрзггое.

Посланцев Кнргнзстана принял хоким Ташкентской 
области М. Б. Икрамов. Бнл подписан долгосрочннй договор 
0 сотрудничестве между Ташкентской областью и Талас- 
ской долиной. 6 договоре отраженн и моментн, связаннне 
с обеспечением нужд населения двух областей.

В скором времени представители Ташкентской области 
посетят с ответннм визитом Таласскую долину.

• ф

Н. ХИКМАТУЛЛАЕВ.

В обстановке
еловитости

ПРОХОДЯТ СОБРАНИЯ АКТИВОВ В 
ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Задачи, внтекаюшие из ре- 
чи - Преэвдента Республики 
Узбекистан И. Каримова на 
сессии Ташкентского город- 
ского Совета народннх д̂ рпу- 
татов, обсужденн на собрании 
актива Бекабадского района. 
С докладом на собрании ак- 
тива внступил хоким Бекабад- 
ского района М. В. Расулов. 
Докладчик и внступившие в 
прениях глубоко проанализи- 
ровали состояние дел в районе 
во всех сферах экономиче- 
ской и обшественной жизни. 
Да, в районе немало делается 
для реализации в жизнь эко- 
номической реформн, стаби- 
лизации обшественно-полити- 
ческой жизни. И в то же 
время невооруженннм глазом 
ввднн явнне промахи, упуше- 
ния, недостатки в работе.

Очень много проблем, от- 
мечалось на собрании, имеет- 
ся в развитии животноводства. 
В целом по району все от- 
четливее стала намечаться 
тевденция к сокрашению по- 
головья крупного рогатого 
скота. Такая ситуация не мо- 
жет не беспокоить. Надо сде- 
лать все ддя того, чтобн эта 
отрасль сельскохозяйственной 
экономики получила новне 
импульсн для своего развития. 
В этой связи на собрании би- 
ла подвергнута критике дея- 
тельность колхозов *'Улутбек", 
“Дехканабад", имени Мавля- 
нова, где явно недостаточно 
уделяется внимания раэвитию 
животноводства.

Более энергично могли бн 
трудиться и зерноводн района. 
По плану бекабадцн должнн 
сдать в нннешнем году в за- 
крома Родинн не менее 12 
тнсяч тонн зерна. Пока уда- 
лось собрать только 8.500 
тонн. А ведь страда уже, что 
наэнвается, вншла на и̂ниш- 
ную прямую. Надо, бнла под- 
черкнуто на собрании, сделать 
все для того, чтобн увеличить 
темпн сбора зерна и внпол- 
нить государственное зада- 
ние.

Ни в коей мере нельзя 
нннче сиижать трудовое на- 
пряжение на хлопкових по- 
лях. Уход за растеииями на-

до вести самнм аккуратннм 
образом с тем, чтобн осенью 
сдать государству не менее 
42.750 тонн "белого золота". 
Оснований считать, что этот 
план будет внполнен, немало. 
Видн на урожай, считают спе- 
циалистн, хорошие. И все бу- 
дет зависеть от того, насколь- 
ко четко, организованно будет 
проведена уборочн ая страда 
нннешней осенью.

Острой. қритике бнла под- 
вергнута на собрании актива 
работа райпотребсоюза. В 
сельских магазинах нннче не 
богат внбор товаров. А кое-где 
и вовсе пустне прилавки. Ми- 
риться с таким положением 
дел нельзя. И следует принять 
все мерн ддя улучшения ра- 
ботн районной потребко- 
операции. Как и учреждений 
связи района. От жителей рай- 
она жалоб на работу район- 
ного узла связи поступает |. 
много. И в большинстве своем 
жалобн, замечания обоснова- 
нн. И действительно, нельзя 
считать нормальннм, когда в 
отдаленнне кишлаки, селения 
бнвает невозможно прозво- 
ниться. Не телефонизированн 
сегодня даже некоторие 
фельдшерско-акушерские 
пунктн.

Критика — аргументиро- 
ванная, деловая — бнла на- 
правлена и в адрес руководи- 
телей других отраслей народ- 
ного хозяйства района. Отме- 
чено, что все критические за- 
мечания, упушеиия в работе 
необходимо незамедлительио 
исправлять. Каждий должен 
сделать, внводн из речи Пре-̂  
звдента И. А. Каримоиа на 
сессии Ташкентского город- 
ского Совета народннх депу- 
татов и наметить четкие плани 
действий для улучшения ра- 
ботн.

На собрании виступил пер- 
вмй заместитель хокима Таш- 
кентской области Э. М. Ру- 
зиев.

В работе собраиин прииял 
участие ответствеииий работ- 
ник аппарата Презвдеита Ре- 
спублики Узбекистаи А. Э. 
Маматов.

На уровень нових
требований

В повестке дня собраиия 
актива Кибрайского райоиа 
бнл вопрос "Задачи, витека- 
юшие из речи П̂ е̂звде̂ гга Ре- 
спублики Уэбекистаи И. Ка- 
римова иа сессии Ташкеит- 
ского городского Совета иа 
родимх депутатов, по даль- 
нейшему ускореиию со|ди̂ ь- 
но-экономического раэвитии 
района". С докладом внстуиил 
заместитель хокима райоиа С 
Ташходжаев. В докладе и вм 
ступлеииих участников собра- 
ния подчеркивалось, что за 
последиие годм :̂ аметно из- 
меиил(я обдйк района. По- 
строеин совремеииие торг- 
овие объекти, ри*юк, авто- 
стаиция, комплекс иамятииков 
и т. д. По-ииому теперь вм- 
глядят махалли, улида. Мно- 
гое бнло сделаио по озеле- 
неийн>. Хокимият рай(нш осо- 
бое йнимаиие уделяет вопро* 
сам социальиой :1ашитм иасе- 
леиня

Внступившие в преииях 
подчеркнули, что Преэидент 
очень правильно сказал о

больших возможностях схода 
граждаи. Находясь среди лю- 
дей, в гуше масс, можно рс*̂  
шить на местах многие П|:)о- 
блеми.

На собраиии внстуиил эа- 
меститель хокима ойпасти Ю. 
Таджибаев.

«««
Собраиия активов сост<Ж' 

лись также в городе Ьекабаде, 
Заигиатииском, Ташкеитском, 
Бостаиликском, КуйичирчиК' 
ском, Паркритгком, Чииа  ̂
ском и Юкор1гчирчикском рай- 
онах. На иих вмстуиили с 
докладами хокими го(юда и 
районов. В их раб(»те прииили 
участие руководители хокими 
ита области, иачальиики об- 
ластимх уиравлений и отде-̂
ЛС)В.

Иа собраниих бмли разра’ 
ботаим коикретнмо мерм ао 
иско[)еиеиин> именшшхся ие- 
достатков в городах и раЙ11иах 
области. Били ириинтм со1')т- 
ветству̂ >шие решеиня.

Собрании актиеов городон 
и райоиов продолжактн.
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ВСТРЕТИМ достоино
ГЛЛВНЬ1Й ПРЛЗДНИК!

Перекличка городов и районов области

— На каких бухгалтерскнх 
счетах измеришь, что ми при- 
обрели за годм независимо- 
стн? Прежде всего это уве- 
реииость в свонх снлах, прн- 
вичка полагаться на свон воэ- 
можности н не перекладмвать 
трудние заботь! на чужие пле- 
чн.

За эти трн года наш Ахан- 
гаран стал ешв краше. Забота 
0 благоустройствб! создаиин 
лучших битових условий для 
горожан. вишла у нас на пер- 
вий план, — с такого пре- 
днсловия к разговору нача- 
лась иаша беседа с хокимом 
города Ахангарана Александ- 
ром Махаматшукуровичем 
Расуловим. Дальше пошлн 
конкретние прнмери, харак- 
тернзую1цне особенностн эко- 
номического развития города.

— Входя в реформу,— за- 
метил Расулов, — мн поняли 
для себя главиое: нельэя в 
своей деятельности руководст- 
воваться устаревшими комақд- 
но-административнь1ми метода- 
ми. Моральние, материальние 
стимулм работают в пользу тех 
предприятий, которие осваивают 
новие видм продукции, заботят- 
ся об интересах потребителей, 
рентабельности. В результате 
эти направления в работе ста- 
новятся главенствуюшими.

Что сделано в освоении но- 
внх видов продукции за послед- 
ние три года? ПО "Ахангаран- 
цемент" начало вьтускать про- 
шивочнне мати, используемне 
как теплоизоляционний матери- 
ал. песчано-цементную черепи- 
цу. АП "Ахангараншифер" на- 
ладило производство плоского 
шифера, пользуюшегося особьш 
спросом. Комбинат стройпласт- 
масс уверенно перешел на вн- 
пуск товаров домашнего оби- 
хода. Посуда из пластмассм не 
эалеживается на прилавках ма- 
газинов. Завод "Сантехлит" рас- 
ширил ассортимент продукции 
за счет изготовления огнеупор- 
нь1х кирпйей. чугунних каза- 
нов, чугунньи плит, словом, тех 
изделий, которме с удовольст- 
вием купит и сельский, и го- 
родской житель.

От требований дня старается 
не отставать и горпромкомбинат. 
Здесь освоили вьтуск ковровьгх, 
швейних изделий, обуви. Руко-

Ахангаран
водствуясь презқдентскими ука- 
зами, правительственними по- 
становлениями, распоряжения- 
ми областного хокимията, город 
помогает развить в сельской ме- 
сгности производственную инф- 
раструктуру.

— А моглн би ви прнвести 
конкретние прнмери?

— АО “Аханагараншифер" 
помог создать в хозяйстве **Уз- 
бекистан" малое предприятие по 
изготовлению ковров, паласов, 
национальних предметов руко- 
делия. Для финансирования 
программн занятости на селе 
им било виделено 93 тисячи 
сумов. Создано 78 дополнитель- 
них рабочих мест. Комбинати 
"Стройпластмасс" и “Хлебопро- 
дуктов" тоже помогли созданию 
малих предприятий, затратив на 
это 40 тисяч сумов. В итоге 
создалась возможность дл? тру- 
доустройства 42 человек.

— Экономические процес- 
си, о которих ви говорнте, 
способствуют формированню 
нових форм собственности.

— Это действительно так. В 
Ахангаране 42 малих предпри- 
ятия, 15 кооперативов и 12 про- 
чих предприятий. Лишь за пер- 
вое полугодие ньшешнего года 
они вьшустили товаров народ- 
ного потребления на 1,3 мил- 
лиона сумов. При этом весь 
объем работ составил 2,42 млн. 
сумов. Малие предприятия, ко- 
оперативи и частние фирми ви- 
пускают более 50 видов про- 
дукции, начиная с лобових сте- 
кол легкових автомобилей и 
кончая швейними изделиями. В 
городе создано 10 акционерних 
обшеств, 30 частних предпри- 
нимательских фирм, которие 
оказивают платние, торгово-по- 
среднические, битовие и другие 
услуги населению.

— Развнтие экономнкн тес- 
но связано с процессамн уп- 
равлеиия.

— Разумеется, наивно пола- 
гать, что риночная стихия нас 
сама куда-нибудь вивезет. При 
хокимияте создан городской со- 
вет дирекгоров. На нем решаем

все жизненно важнне вопроси. 
Здесь важно то, что ми не 
просто поговорили и разошлись, 
а реализовали те предложения, 
которие видвигает сама жизнь. 
Совет действует, обеспечивает 
экономическую эффективностъ 
благодаря инициативе таких лю- 
дей, как руководители комбина- 
та "Стройпластмасс" Л. Пяк, ПО 
"Ахангаранцемент" И. Исканде- 
ров, арендного предприятия 
"Ахангаранжелезобетон" Л. Ли- 
гай, и других. С их помошью 
комплексно решается вопрос 
подготовки к зиме, включая ра- 
боту котельних, ремонт и про- 
кладку труб для отогаггельних 
сетей.

Одному хокимияту всех этих 
проблем не витаицпъ. И потому 
помоодь предприятий здесь как 
нельзя кстати. Благодаря их 
поддержке за три последних го- 
да ми реапизовали важнейшие 
пункти нашей социальной про- 
грамми. Построен стадион на 5 
тисяч мест, сдана в эксплуата- 
цию детская музикальная шко- 
ла, введени лесоторговая база 
и другие объекти. Это били 
наши трудовие подарки к пер- 
вой годовшлне независимости

I

республики. А ко второй ми 
ввели в эксплуатацию цех "Го- 
рячий хлеб" с импортним обо- 
рудованием, открили мемориал, 
посвяшенний воинам-"афган- 
цам". К третьей годовицше ре-4
конструируем центральную пло- 
1цадь. Она примет новий, на- 
рядний облик. Откроем новую 
городскую чайхану, введем в 
эксплуатацию детскую молоч- 
ную кухню.

В канун праздника ми за- 
канчиваем полную газификацию 
города. Последние сорок дворов 
станут потребителями голубого 
топлива. Всего за три года га- 
зифицировано 28 километров 
улиц, покрито асфальтом 16 ки- 
лометров, водопроводние линии 
протянути на 12 километров.

Замечу, что не все наши воп-. 
роси решаются легко. Сложной 
остается проблема теплоснаб-

жения. Нет пока квоти на газ 
для строительства новой котель- 
ной в 4-м и 5-м микрорайонах. 
Связано это с тем, что многие 
расчети по городу производи- 
лись давно и били ориентиро- 
вани на семидесятие годи. Сей- 
час цифри явно надо пересмат- 
ривать. Это, кстати, тоже воп- 
роси управления экономикой.

— Что вас сегодня еце осо- 
беино беспокоит в проблемах 
управлення?

— С 1991 по 1994 годи более 
сорока предприятий в Аханга- 
ране полностью компью- 
теризировани, и сейчас хокими- 
ят решает вопрос о созданин 
единой компьютерной сети, ко- 
торая би связала в единую цепь 
все предприятия, банки, нало- 
говую инспекцию, правоохрани- 
тельние органи и служби хо- 
кимията.

Экономическая целесообраз- 
ность этого шага очевидна. 
Предприятия в течение месяца 
должни представить в прогноз- 
стат в среднем до 60 листов 
информации. Иногда из-за̂  не- 
скольких бумажек приходится 
гонять автотранспорт 2—3 раза 
в день. С помошью компьютера 
эта процедура передачи, сбора 
информации и облегчается, и 
ускоряется. Сокрашаются штати 
бухгалтерских работников, кан- 
целярских служаших. В реали- 
зации нашей программи помо- 
жет местная венчурная фирма 
“Омад". Ее продукция — ком- 
пьютерние программи — поль- 
зуется спросом и у нас, и 
в других странах СНГ. Это не 
мудрено, в работе задействован 
солидний штат учених. Но для 
того чтоби реализовать програм- 
му до конца, рассчитиваем на 
материальную поддержку обла- 
стного хокимията. Думаем, вло- 
женние в полезное дело сред- 
ства окупятся сторицей. И это 
будет опит, которий можно эф- 
фективно использовать в других 
городах и районах области.

— То, 0 чем ви рассказали, 
во многом связано с проиэ-

водством, а как хокимият эа- 
нимается обцественной дея- 
тельностью, его роль в под- 
держке соцнальних про- 
грамм?

В Ахангаране, как и в любом 
другом городе, проблем хватает. 
Но не сказал би, что миграция 
населения у нас особенно за-

I

метна. Людям соэдаются усло- 
вия не только для работи, но 
и отдиха. Ми прсдолжаем стро- 
ительство двух детских садов 
по 120 мест каждий и школи 
на 740 мест. На стадионе есть 
несколько споргавних секций. 
Это таэквондо, ручной мяч, во- 
лейбол. Наша группа велосипе- 
дистов участвует в областних 
и республиканских соревнова- 
ниях. Фугбольная команда "Це- 
ментчи" борется за областной 
кубок. Есть четире группи де- 
тского футбола.

Стараемся создать хорошие 
условия для трудяццкся по ме- 
сту жительства. Так, в махаллях 
"Курган", "Иттифок", "Намуна", 
“Хонобад" и других подшефние 
предприятия и сами жители не 
раз организовивали хашари, 
озеленяли территорию дворов и 
улиц, благоустраивали их. Везде 
здесь создани культурно-про- 
светительские центри. Рядом с 
чайханой есть уютное поме- 
1цение с красивим садовим уча- 
стком. И самое главное — тут 
людей вислушают, запишут жа- 
лоби, постараются принять ме- 
ри. По каждой мелочи уже 
не надо ходить в хокимият.

Таких примеров можно при- 
вести много. Все они свидетель- 
ствуют 0 том, что ми в нашем 
городе все больние проблеми 
стараемся решать сообша. И 
праздник — День независимо- 
сти — для нас обгций, без раз- 
деления по национальному при- 
знаку. Ведь все ми узбекистан- 
ци — дети одного государства, 
вставшего на путь независимо-

'̂ ТИ.
В ходе встреч с горожанами 

убеждаешься, что политика 
Президента И. А. Каримова, 
курс государства, вирабативае- 
мий в течение последних трех 
лет, пользуются полной поддер- 
жкой и отвечает чаяниям всех
слоев населения.

П. САШИН.

— Претворение в жизнь 
положений экономической 
реформи в каждом хозяйстве, 
на промишленном предприя- 
тни, строительной плошадке, 
комплексная работа по повише- 
нию жизненного уровня насе- 
ления на основе разработанной 
в районе конкретной программн 
действий — вот наиважнейший 
долг каждого труженика рай- 
она, где би он ни работал се- 
годня. В этой сложной работе 
ми не забиваем и о том, что 
наряду с производством мате- 
риальинх благ очень важно ду- 
мать и 0 богатстве духовном, 
“  с этих слов начал свою бе- 
седу с корреспондентом газети 
хоким Юкоричирчикского райо- 
на М. Калкулов.

— Конечно же. для прове- 
дения такой работу требуются 
не только исполнительность, 
дйсциплина. Хотя такие качест- 
ва в людях очень важни. Не- 
обходими еше и инициатива. 
умение творчески мислить, спо- 
собпость находить нестандарт- 
иие решения сложнейших под- 
чзс проблем. Находить такие 
решений часто помогают беседи 
с людьми, которие в районе 
регулярно проходят в рамках 
так наэиваемих открмтих 
встреч. Проведение таких 
встреч, на которих, как правило, 
идет откровешшй, неформаль- 
ннй разгояор, ь районе уже 
стало доброй традицией. И по- 
добиую прйктйку хокимият на* 
мерен всячески расширять, обо- 
гашая новмм опмтом.

Сейчас в таких встречах при- 
нимают участие руководители 
ьсех отделов райоиного хоки- 
мйята, ответственние рабс̂ тни- 
кй, руков<здителй кругашх пред- 
[фийтий, раэлйЧ1шх отраслей 
народ)юго хоэяйства. В ходе от- 
кровениого разговора предстй' 
ъители районной власти, что иа- 
'шваетс й. из перьих уст узнают 
о проблемах, которме сегадня 
ж л̂нуют жителей райоиа. Встре- 
чй проходят й махаллнх, на

Ю коричирчикский район
предприятиях, в хозяйствах и 
организациях. Чаше всего ту 
или иную проблему представи- 
тели районних властей стара- 
ются решйть на месте. Порой 
приходится объяснять людям, 
почему тот или иной вопрос 
нельзя решить в короткие сроки. 
Но на то он и откровенний 
разговор, чтоби постараться 
объяснить друг другу все слож- 
ности, трудности, постараться 
вместе прийти к какому-то ви- 
воду.

Надо сказать и о том, что 
хокимият района всячески стре- 
мится использовать возможно- 
сти таких встреч с людьми в 
целях проведения воспитатель- 
ной. разъяснительной работи о 
том. как виполняются на местах 
укази Президента Узбекистана 
И. Каримова. важние постанов- 
ления Кабинета Министров ре- 
спублйки, Оратори, виступая 
перед людьми, стараются вос- 
питать у слушателей чувство 
гордости за свое молодое неза- 
висимое государство, Государст- 
во дало тебе многое. А что ти 
дал своей республике? — этот 
вопрс)С стал фактически лейт- 
мотивом большинства прове* 
дешшх в райо*1е встреч с людь- 
ми.

Такие встречи, бесспорно, 
окаэивают положительное воз- 
действие на настроение людей, 
на их отнои1ение к работе, к 
порученному участку деятель- 
ности.

В эти днй главной темой рагь 
говора на встречах с людьми 
стала подгот(шка к празднова- 
ник) третьей годовшини неэа- 
висимости Респуйлики Узбеки- 
стан. В ходе бесед руков()Дители 
района информируют их о ре- 
шенйи вопросов, поставленних 
в ходе прежних встреч, о ходе 
реализаций в районе экономи- 
ческой реформи, трудових до-

стижениях тех или иних кол- 
лективов. А скаэать людям есть 
0 чем В районе в нинешнем 
году собрано 'И сдано в закрома 
Родини 7.600 тонн зерна вместо 
планових 5-700. Перевиполнили 
труженики района нинче плани 
по сдаче коконов. Хороший уро- 
жай получили овошеводи. бах- 
чеводи. Продукция полей регу- 
лярно доставляется на ринки 
столици нашей республики.

Напряженная пора сегодня 
на хлопкових плантациях. Хлоп- 
короби делают все для того, 
чтоби осенью отправить на ре- 
спубликанский хирман не менее 
19 тисяч тонн "белого золота". 
Намечается также сдать не ме- 
нее 6.000 тонн кеиафа, а также 
много другой сельскохозяйст- 
венной продукции, Планомерно 
укрепляется в районе кормовая 
база. И результати этой работи 
уже скаэиваются. За полгода 
заготовлено мяса и молока зна- 
чительно больше, чем :*а этот 
же период года прошлого. Вот 
такие цифрн. За шесть месяцев 
1993 года в районе било заго- 
товлено 864 тонни мяса, 6.894 
тонни молока. А в этом году 
потребителям отправле̂ ю уже 
более 1.100 тонн мнса. более 
7.000 тонн молока,

Особенно заметних успехов 
добинаются нинче животново- 
ди колхозов "Политотдел", 'Уз- 
бекистан", "Сохибкор". Тули- 
стан", имени Ахмада Яссави. 
Этй, а также ряд других хо- 
анйств немало виимаиия удели- 
ли развитик) социальной бази. 
А всего в районе за последние 
два с половиной года проведено 
23 километра водопроводних 
сетей, более 160 километров га- 
зових магистралей. В дегнтках 
домах сельчаи только за по- 
следнее время появилось газо- 
вое отопление,

В духе современних '1'ребо-

ваний стремятся работать и про- 
мишленние предприятия района
— опитний механический за- 
вод, два лубозавода.

В районе в последние годи 
увеличилось число рабочих 
мест. Растет и ширится фер- 
мерское движение. Сегодня 
здесь успешно работают более 
150 фермеров. За этими дехка- 
нами, новими сельскими пред- 
принимателями закреплено бо- 
лее 940 га земель.

Многие фермери весьма ус- 
пешно начали свое хоэяйство- 
вание на эемле. Более чем на 
570 голов увеличилось стадо 
крупного рогатого скота, нахо- 
дятегося в ведеиии иових сель- 
ских предпринимателей. Возрос- 
ло в фермерских подворьях чис- 
ло овец. коэ.

Постоянное внимание уделя- 
ется в районе в последние годи 
проиэводству товаров народно- 
го потребления. В прошлом году 
товаров для народа предприяти- 
ями района произведено на 2.6 
миллиарда сум-купонов. На 738 
миллионов сум-купонов било 
випушено в прошлом году про- 
дуктов питаиия. В этом важном 
деле отличились труженики 
колхозов "Гулйстап", "Сохиб- 
кор", именй Ахмада Яссави, в 
которих поянились малие пред- 
приятия по производству ТНП.

Производство товаров для на- 
рода будет расширяться. Бук- 
вально в канун б<̂ льшого праз- 
дника — третьей годов1дини не- 
*ависимости Республики Узбе- 
кистан — начнет работу новое 
совместное предприятие, со- 
зда)1Ное вместе с китайскими 
предпринимателями. "Ташчань 
чупь" — так наэвано новое СП
— будет випускать так необ- 
ходимие сегодня поли:4Тиллено 
вие мешки. Совместно с пред̂  
принимателями из Сингапура и 
Тур1М̂и в скором времени дол-

жно заработать еше одно СП, 
которое будет випускать то- 
вари легкой промишленно- 
сти.

Нельзя не скаэать и о том, 
что за годи неэависимости в 
районе построени новие школи, 
детские сади, чайхани. Приве- 
дени в порядок улици, сквери. 
Начат ремонт ринка, которий 
будет реконструирован в вос- 
точном стиле.

Активизировалась деятель- 
ность культурних учреждений. 
В районе проживают предста- 
вители восемнадцати нацио- 
нальностей. Все они имеют воз- 
можность развивать свои тра- 
диции, обряди, культуру. Все- 
обшими стали у юкоричирчик- 
цев праэдники — узбекский и 
каэахский Навруэ. корейский 
Авалтано, татарский Сабантуй. 
Раэвитию дружби. сотрудниче- 
ства между представителями 
разних национальностей, про- 
живаю1цих в районе, хокимия- 
том уделяется большое внима- 
ние. Думается, укреплению 
чувств дружби, единения помо- 
гает и то обстоятельство, что 
все вместе жители района бо- 
леют за свои футбольную и хок- 
кейную кома̂ цш "Политотдел" 

Теме дружби, сотрудничест- 
ва особое место уделено и в 
плане мероприятий по подготов- 
ке праэдника Дня независимо- 
сти, сказал в заключение М. 
Калкулов, Накануне третьей го- 
довшини независимости в рай- 
оне будет проведено меропри- 
ятие "Расцсветай. дорогой мой 
Уэбекйстан!" Состоятся также 
спортинная спартакиада работ- 
ников профсоюза промишлен- 
ности. Будут проведени празд̂  
ник футбола, соревнования по 
боксу на кубок хокима района. 
Состоится также конкурс песен. 
Одиим словом. в районе дела- 
ется все, чтоби третью годов' 
1ЦИНУ незайисимости Республи- 
ки Узбекистан встретить достой-
но.

X. СЛЙДВАЛИЕВ.

Сорок лет трудйтся в автоколонне № 2502 “Ташгрузтранса" Иван Николаевич 
Пьянович. Тнсячи тонн грузов перевез за эти годм ветеран т^да. А о том, как работал 
водитель, красноречивее любьк слав говорят десятки наград и поошрений.

На снимке: И. Пьянович со свонм сьшом Внктором, которий работает вмесге с отцом 
уже 11 лет,
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• В области началисъ экологические дни
и субботники

Поможем друг другу
Имеюшая многовековую 

историю, наша Родина богата 
и замечательними народними 
традициями в деле ^агоуст- 
ройства и наведения чистоти. 
В частности, приведение дво- 
ров в образцовий порядок, 
здоровий бит в селах явля- 
ются самими старинннми 
правилами, и они всегда слу- 
жили здоровью людей.

В целях продолжения этих 
традиций, предотвраадения 
опасних эпидемиологических 
ситуаций, возникаюших с на- 
рушением экологии, для рас- 
ширения благоустроительних 
ра(̂ т, наведения повсеместно 
чистоти и порядка, а также 
озеленения мест проживания 
Ташкентское областное отде- 
ление международного фонда 
'Экосан" проводит ряд благо- 
творительних мероприятий.

Оздоровление экологиче- 
ской обстановки в регионе 
Алмалика, Ахангарана, 
Пскента, обезвреживание 
промишленних и битових от- 
ходов и их переработка, за- 
бота 0 будушем поколении 
— вот далеко не полний пе- 
речень проводимих работ.

Действуюшие программи 
"Чистая вода", 'Чистий воз- 
дух", "Экология и здоровье" 
служат этим целям.

Недавно отделение фонда 
и первичние организации на- 
чали новую инициативу. В це- 
лях достойной встречй 
третьей годовшини неэависи- 
мости республики било ре- 
шено провести экологические 
дни и субботники в городах 
и районах области.

В эти дни мероприятия в 
городах и районах проводятся 
по четкому расписанию. Ру- 
ководят ими хокими. Конеч- 
ние результати представля- 
ются в презндиум рабочей 
группи по проведению эко- 
логических дней и субботни- 
ков. Заработанние средства 
будут использовани для обес- 
печения населения чистой 
питьевой водой. В частности, 
фонд организовал совместное 
с итальянской фирмой "Марко 
Поло" предприятие. Итальян- 
ци, ознайомившись с нашими 
возможностями, согласились 
сотрудничать в о̂беспечении 
населения чистой питьевой 
водой.

В сохранении здоровья на- 
селения большую роль играет 
экологически чистая и богатая 
витаминами продукция. Сей- 
час в ведении Ташкентского 
областного отделения фонда 
"Экосан" имеются магазин 
"Дари природи", шесть аптек.
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Недавно по решению хо-; 
кима области незаконно ви-1 
возимая за предели области; 
продукция била конфискова-; 
на и доставлена в райони с; 
неблагополучним экологиче-; 
ским положением. ;

Думается, все жители на-1 
шей области, все предприя-1 
тия, хозяйства и организации,; 
каждий благородний человек,; 
считаютий честьюг служить! 
народу, не останутся в сто-| 
роне от работи, проводимой; 
областним фондом "Экосан".; 
Совместно, помогая друг дру-1 
гу, ми сумеем сделать чис-| 
тими окружаюшце нас воз-; 
дух, воду и землю. |

Дорогие соотечественники!;
Сообшаем реквизити обла-; 

стного отделения междуна-; 
родного фонда "Экосан":; 
Узагропромбанк, Ташкентское; 
областное отделение ;

000700803 М ФО :
172723424. ;

Спешите делать добро! ;
X  д ж у р а е в а ;

Экономическая реформа: учимся хозяйствоватьФ

Информация должна
бЬ1ТЬ полной

В столичной области развитие 
акционерних обздсств особенно 
хорошо заметно. Их здес> 45. 
Больше раэве, что в Самаркан- 
дской. Но дело не только в ко- 
личестве. Важно проследить, 
как раэвиваются новейшие тен- 
денции в ак11Ионировании и как 
это отражается на эффективно- 
сти хозяйствова1Гия.

Замечу, что развитию про- 
цесса формирования акционер- 
них обшеств способствуют за- 
конодательние и нормативние 
акти республики о предприяти- 
ях, собственности, о разгосудар- 
ствлении и приватизации, пред- 
принимательстве и другие, Они 
у нас создают все условия для 
актшонеров. Есть и другой дви- 
жу1дий стимул - потребность 
предлриятий в соврсмснной тех- 
нолоши и оборудовании, стрем- 
лсние западних предприятий к 
освоснию ринка и испопьзова- 
ник) природннх и трудових рс- 
сурсов.

По научним проиюзам, в 
ближайшие год-два в акционер- 
нне обшества будут прсобрпзо- 
ванм 2.200 предприятий И1 рпз- 
личних отраслсй.

Иностраниие имвестори особо 
подчсркипают, что Узбекистаи 
являстся стрпной с рашитой 
промишлсиностью и ссльским 
хозяйством и имсет боттмй ри 
нок |)абочей сили. Если вложил 
капитал ~ бмть нссомоЙ отдпчс, 
Это даст в(гшож11<х;ть ;у1я осу 
п̂ ествлсния глубоких структур 
нмх преобразонпиий, шитии 
отраслсй, которие обсспечипают 
виход рсспублики на мирс̂ ной 
ринок. Соз/шллсмис сопмсстиие 
прсдприягия мо1ут си1’рпть сною 
роль в пришючспии ипосгрпмной 
пс?рсдож)Й тсхнолоши* персдопо 
го управлснческош опитп.

|{у п какая вмт/ш в акцио- 
нсрном обп^естйе рядопому 
акла;|чику? Лкциоисрний капи 
тал имсст ту особснн<кггь, что 
диви;̂ с11ди, пишшчинисмис и« 
нст, всчии. Ишшагн их д(̂ 1жпп 
прои)Ио;(иться и^коспитсльно 
;(«жс в случас уоми)чш)й ;̂ ся 
тсльности акциопсрно|Ч) прсД' 
нриятии. Если днвидснди по 
простой акции бальшс дини;1сн;ш 
по нринилсгнронпниой акции, то 
пскледиий можс) бмть увсличсп 
;(о уриьня псрн<1Го. Мсхаин ш йк 
ционсриой форМ||1 ;<аст нозмож 
ность комбипации любой дшш 
участия н коигроле идд распрс- 
дслеиисм нрибилсй.
* Можст проиюйти понитсмис 

курса акций. Инфляция ис ма 
носит ушсрба акционсрмому ка- 
пита/гу, гак как ои ношюшсм н

материальних ценностях (зда- 
ниях, оборудовании, товарах), 
стоимость которих будет возра- 
стать в темпе инфляцип.

Что нового акционерная ор- 
ганизация привносит в экономи- 
ческое и социальное развитие 
обвдества?

Целью создания акционерньпс 
обшсств ЯВЛЯС1ГЯ повишение за- 
интересованности работников в 
конечних результатах производ- 
ства объединения, сокраадение 
текучести кадров, снижение по- 
терь рабочего времени, 1ювмше- 
нис квалификации, профессио- 
нального мастерства, улучшенис 
качества продукции и труда.

Оргапизация акциоперного 
обшества преследует такжс 
дальнейшсе развитис риночного 
хозяйствования привлечсиисм 
и использованисм собствсипих 
срсдств предприятия, а также 
личних взносов работников для 
осутествлсния расширсиного 
воспроизводства. Акционирона* 
иие, как показинлет аиализ, 
способствуст преодолсиик) от- 
чуждения человека от срсдств 
произво;(ства сложившсгося при 
командпо-административном 
по;1Ходс к разнитию произво;(ст- 
нп.

С̂ вособразинм "вснцом тво- 
рсния** и критсрисм ннсокого 
уровпя (шзпития риночноп) хо- 
зяйства стйнст псрсход к рннку 
фимпмсовош камитала. Ио са- 
мнм суп(сствснмнм новнм элс- 
мсн'п)м н со'1;(авасмом фимпнсо- 
пом рмикс инлястся рнмок цсн 
мнх бумаг. Это те жс самнс 
фимймсоннс аргсрии, по кото> 
рим капитаЛ| п нместс с мим 
обпюстнснпнй по̂ гспциал, сво 
бодно пс1)слинаясь, рсгулируют 
и бйламсируют зкономику и со- 
1;(ак)т прсдпоснлки дли актин 
нот с1х) ртнитии н рнмочннх 
ус/юниих.

В качсстнс одмот т  примс 
рон ;и|)4|)скгиппой ;1снтсльности 
п к ц иопс риоп) об |цсстпа на юну 
АО ‘*АПАПО“ .

'Зто п^нос шрс̂ ттриронаи" 
иос в Узбекистамс пкционсрнос 
иаучнос а1т>оп{)омншлснпоо объ- 
с;1инсиис Оио бнло зарстсгри 
|)оппно в амусте 1989 и 
имело устанной 3,5 млн.
рублсй. СсЙчас ои во̂ р̂с̂ с до 2 
млрд. Какой-то особой |>склами 
об :т)М акционсриом обшсстне 
нн пс услншиге. Как считаст 
с!-*) генсральний дирсктор С'п 
нарш1и Дуссйнон, н дтом нст 
особой исобхо;(нмости. Акцио- 
нс|}И(х: обшсство сжси»дио увс- 
личиннсг объсмн иивсстиций н 
растиреннос носпроизводство

почвенного плодородия на арен- 
дуемнх 140 га земель Узбеки- 
стана, Клргизии и Казахстана, 
ведет посадку садов, осваивает 
новие пастбниШ) развтаает соб- 
ственное поголовье скота, пти- 
ци, лошадей, занимается разве- 
дением нутрий и прудовнм рн- 
боводством.

"АНАПО“ проводит опреде- 
леннне инвсстиции в развитие 
науки, его сотрудниками разра- 
ботана технология и получен па- 
тент на производство экологи- 
чески чистого удобрения-биогу- 
муса, на внпуск лекарственного 
препарата "Лагос“ , имеюшего 
антидиабетическое воздействие.

По мнению геперального ди- 
ректора АО “АНАПО", лучшим 
мерилом результативности на- 
учно-исследовательской работи, 
надежиим критсрием эффсктив- 
ности является прибнль, пол- 
учецная от эксплуптации науч- 
но-технических достижений.

АО затрачивает большие 
средства на ведение научинх ис- 
следований по развитию Ш1смен- 
ного поголовья овсц.

С Ростовским и Самкт-Пе- 
тербургским нпучпо-исследова- 
тельскими институтами заклю- 
чен договор по рлтитию прудо- 
вого' хозяйства. Экоиомический 
эффект исчислястся в миллинр- 
дах. В акциопсрном обп̂ сствс 
есть служба по коор;1импции 
экопомики и статистики, »а;(а- 
чей которои) яа/1яются рп 1работ- 
ка и нлппир()вппис органи тг̂ и 
онинх схем нп будуп1сс п сооТ' 
встствии с долгосрочмнми пла- 
мами произво;(стнл и сбиш.

Максимальинй экоиомиче- 
скиЙ :>ффскт н АО ;|(х:ти1астся 
при ншпюм и рациона;п>ном со- 
чстпмии и ис1ю;п13о»нмии сирь 
сннх |>ссурсон с комбииирош! 
нисм и коопсрировамисм П|)оиз 
йодства, чсму снособстпуст 
1Т)упповос распо;шжеиис про- 
мншлсиннх н|К';м1риитий с п|ю 
изводстнснними и гсхиологичс 
скими снизями. Тнк, н Ьукии 
ском райоие АО ннсдсн н пуск 
сахарннй твод. Паучннг ри» 
рабо̂ гки п̂ х̂ должаюпя. Строигся 
мими 1авод в стодичной области 
моиинкгтью 50 тнсяч стск-шммнх 
услонннх бамок, Н пс(К'исктино 
наиболее рс̂ ультатиниими дол 
жин бнть мсроириятия по ннсд 
рснию нисоко;)ф({)сктиниих бсз 
<угходних тсхн(ую1-ий продукции 
са;<ов<̂ (сгвн.

Примср с **АПАПО“ прине 
дси нс случнйно. 1 рнж,’тиии 
нп()айс ишть ис голько о дини 
дси;̂ пх с нкции, ио и чсм *а 
мимастся ак1̂ иопсриос обшсс гно, 
из чсш (|)ормирусгся С10 книи 
гал. Ииачс акц№>ми[)онаиис бу- 
дет походи'Г1| !иа игру н кнргн 
с закрмтими глашми.

1Пирокая ииформиронам 
ность, а не бсзу;̂ ержнаи рсклама 
соз;\а;|ут АО иас'и>и1ций ангори 
тст н обшсстнс.

В. ИШУСОВА.
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•Закон о государственном язшке — в действии

Бекабад: работаем 
по целевой программе

Целевая программа углублен- 
ного изученйя узбекского язика 
сформирована я успешно внедрена 
на Узбекском металлургическом 
заводе.

— Сложнейшая система доку- 
ментации, задействованная на со- 
временном производстве, требует 
при переходе на государственннй 
язьпс огромной целенаправленной 
работн. И тут нет мелочей: от 
внутрнцеховнх записок до годового 
отчета — все должно бшъ виве- 
рено, все терминн должнн бнть 
точнн, чтобн не допустить разно- 
гласий и неправнльннх толкова- 
ний, — говорит председатель за- 
водской комиссии по внедрению 
Закона о государственном язнке 
Б. Миркамилов.— Наше метал- 
лургическое производство требует 
ответственности во всем. Нельзя 
себе даже представить, чтобн в 
цех ушел чертеж с неточннми 
внходннми данннми. Или лабо- 
рант нечетко записал результатн 
экспресс-анализа. Значит, язнк

должнн знать не “для галочки", 
а как повседневно используемнй 
инструмент...

Комиссия по внедрению Закона 
0 государственном язнке в рамках 
обшезаводской программн провела 
в каждом цехе обследование на 
предмет того уровня, на каком 
должнн знать язнк работники це- 
ха, определила последователь- 
ность обучения. В этом деле нель- 
зя переоценить иницнативу со- 
трудников отдела технического 
обучення во главе с М. Бегмато- 
внм. Преподаватели Д. Дадабаев 
и его коллеги сумели составить 
дифференцированную схему обу- 
чения для рабочих разннх профи- 
лей - тем самнм достигнута на- 
ибольшая “ производительность “ 
слушателей во время уроков.

Учеба ради учебн не дала бн 
столь больших результатов, если 
бн рабочие — слушатели курсов 
— ежечасно не убеждались в 
пользе учебн. Государственннй 
язнк с кажднм днем занимает все

большее место в нашей жизни. 
Бюро переводчиков металлозаво- 
да сделало очень многое в этом 
направлении; от технической до- 
кументацни до бнтовнх внвесок
— все это требует внимательно- 
стн, вдумчивости при переводе. 
Руководнтель бюро Т. Норматов 
сумел привлечь для такой ответ- 
ственной работн лучших специа- 
листов города — поэта А. Бега- 
лиева, М. Каюмова и других ква- 
лифицированвнх язнковедов. Тем 
не менее сказнвается специфика 
металлургического производства
— всем пришлось пройти атте- 
стацию в заводской комиссии по 
внедрению государственного язнка 
по знанию терминологии. “Теперь 
мн, — шутят переводчики и пе- 
дагоги заводских курсов,- смо- 
жем на равннх с признанннми 
сталеварами стоять у печи. По 
крайней мере в случае чего не 
растеряемся..."

Сейчас на курсах узбекского 
язнка, которне работают в цехах, 
пора экзаменов. Проходят они по- 
деловому, “без напряга“ . Что слу- 
жнт еп(е одним свидетельством то- 
го, что если подойти к делу серь- 
езно и ответственно, то “неизбеж- 
нне трудности“ не так уж и не- 
избежнн...

КРАСННЙ ПОЛУМЕСЯЦ
ДЛЯ ЕТЕИ И ВЗРОСЛМХ

Более двух миллионов сумов 
— такова стоимость лекарств, 
медицинского оборудования и 
инструментов, поступивших в 
Ташкентскую область в каче- 
стве дара Обвдества Красного 
Полумесяца. Это уже вторая
партия одедрой гуманитарной
П0М01ЦИ, которую медики сто- 
личной области получили в 1994 
году, первая партия прибила 
в январе. Обшая стоимость ле- 
карственннх препаратов, пол- 
ученннх Узбекистаном в каче- 
стве дара международннх ор- 
ганизаций с начала года, со- 
ставила уже 10 миллионов дол-
ларов США.

— В последней партии гу-
манитариой помоши Красного 
Полумесяца — лекарства, 
шприци, системм переливания 
крови, медидинские инструмен- 
ти, — рассказмвает председа- 
тель областного Обтества 
Красного Полумесяца Ф. Ла- 
тнпова. — поступившие 
лекарства ставятся на стро- 
жайший учет. Создана рабочая

группа по их распределению. 
Решено отправить лекарства в 
первую очередь детским ин- 
фекционньш больницам и в ро- 
дильнне дома. В этих учреж- 
дениях использование гумани- 
тарной помоши будет происхо- 
дить под личньш контролем 
главннх врачей.

На снимках: отправка ле- 
карств в больници пронсхо- 
днт под контролем предста- 
внтелей Обцества Красного 
Полумесяца — (слева напра- 
■о) руководнтелей Юкоричнр- 
чикского районного отдела

эдравоохранення, районного 
Об1цества Красного Полуме- 
сяца М. Секеровой, Ш. Кудь- 
якова н Б. Колова и предсе- 
дателя областного Об1цества 
Красного Полумесяца Ф. Ла- 
типовой; контроль поступив- 
шнх лекарств проводят заме- 
ститель заведуюцего прнем- 
ного отдела ГАА “Дари Дар- 
мон" Ж . Ашнмова и провн- 
зор-технолог М, Акрамова.

ФОТО Г. КАЗЕННОВА.

Алмалмк: готовя себя
к новой профессии

— Конечно, государственннй 
язьпс просто необходим для чело- 
века, решившего сменить профес- 
сию. Ясно ведь, что из двух кан- 
дидатов на должность фирма вн- 
берет того, кто владеет язнком 
странн, и это касается не тояько 
наших, отечественннх организа- 
ций, но и зарубежннх,— расска- 
знвает директор городской биржи 
труда М. Ахмедов.

К пониманию того, что на бир- 
же труда просто необходимн кур- 
сн по “язнковой переподготовке", 
ее сотрудники пришли буквально 
через неделю после начала ее 
функционирования. Иногда пол- 
учался просто парадокс: внсоко- 
квалифицированннй специалист 
вннужден бнл отказнваться от 
внгодной работн, не зная язнка. 
Ясное дело: предприятие не может 
приставить переводчика к каждо- 
му служашему, будь он хоть “се- 
ми пядей во лбу“ . '

- Да и в понятие “внсокая 
квалификация“ пора уже вклю- 
чать непременное знание язнка, — 
считает М. Ахмедов. — Что за 
“внсокая квалнфикация“ , если вн 
не в состоянии прочесть простую 
надпись?

Многие претендентн на занятие 
должностей, приходя на биржу 
труда, сиачала сомневались в 
своей способности в необходнмнх 
пределах изучить язнк, да' еп̂ е и 
за весьма короткое время. “Воз- 
раст не тот, где уж“ ,— скромно 
качали гсхловой. Оказалось, не в 
возрасте дело. Дело в заинтере- 
сованности. На бирже сейчас мно- 
го примеров, когдд перспектива 
получить хорошую зарплату в 
престижной фирме становилась 
отличннм стимулом для овладения 
язнком. И, кроме благодарности 
за сломаннне стереотипн “барь- 
ера преклонннх лет“ , работники 
курсов пока ничег не припомнят. 
Что касается сотрудников биржи 
труда, то они все окончили язн- 
ковне курсн. И мнение у всех 
одно: “Язнк теперь — не только 
для работн. Владея узбекским 
язнком, мн стали полнее овдувдать 
обшение с окружаюпцши. Мир 
раздвинулся “ .

Какие хорошие слова — “Мир 
раздвинулся“ ! Между прочим это 
прямой перевод с узбекского, ко- 
торнй стал для многих алмалнк-
чан вторнм родннм язнком...

Ю. ГАЕВ.

•Туристскими тропами%

ВЕСЬ МИР НЛ ЛАДОНИ...

УЗБЕКИСТАН: ПРЕДПОЧТЕНИЕ
В ЕЛОВМХ ИНТЕРЕСАХ

В международиом рейтинге 
страи, благоприятнмх для меж- 
дуииродиих иивести1Шй. Узбе- 
кистап 'ва послед**ие полгода 
П()дпял1‘я на 3 пункта. Это сни- 
дет̂ *льст1Н1 цозросшего интереса 
к нашему государству, доверия 
к его зкоиомннескому курсу.

Сегодии около полутора 
сотеи крупиих иациоиальимх и 
междуиародимх орга̂ ш *ациА 
проинляют актинимй и1!терес к 
сотрудиичестиу с' нашими пред- 

/ цриитиими, — сказал й беседе
с ко()респоидентом "ТП геие' 
ральиий директор иеданио со- 
д̂аииого Цациоийльиого ан̂ ит- 

1тва Респуйлики Узбекистаи по 
иедви ж имости и ииостра! I иим 
инвестициям (НАРУНИИ) Б,М. 
'Гурсуион.

Постойииие усилии, которие

предпринимает НАРУПИИ ид 
международной ареие и н кон- 
тактах с нашими гостями-биз- 
иесмеиами, дают хорошие ре- 
зультати. В числе партиеров 
Наилоиального агеитства, с ко- 
торЬ1ми есть "продйинутие" от- 
иошеиия, междуиароднаи фир- 
ма “Прайс уотерхаус*'. Ее экс- 
перти считают, что к иашему 
государству вполие приложима 
‘Польскан модель рааьития'*, В 
этой страие сейчас уровеиь 
тт\ш  достиг 1:реднеен|юпей' 
ского, магашии полии, про- 
мишлеииость иарашивает тем- 
пи, сельское хоанйстно стабиль- 
но. Это и наша иерспектиьа.

Сделать этот ьивод позволнет 
уже иакоплешаай НАГ*УНИИ 
пакет предложеиий от ииофирм. 
желаюших шюжить свои капи-

тали в развипаютуюсй .чкоио- 
мику Узбекистаиа. Так, турец- 
кая фирма “Сабаиси*' иамерена 
пост(юить фабрику джиисовой 
ткаии, пакистаиская "Ибрахим- 
соис прийвит'* хочет нложить 
деиьги н сонме(тиое предприи- 
тир по иереработке кожи и ку- 
пить гостииицу с целью ее ре 
коиструкции. Всем. кто читяет 
узбекистангкие газети, уже 
эиакома по рекламе иакистаи- 
ская 'Табаии'* она также 
имеет иитерес н иашей ле̂ к̂ой 
П|:и)митлен)1ости, Ишут партие- 

дли соьмйстиой работи в 
области иеднижимости 
иредставители америкаиской 
Делойт и Туш”. "Между1ШроД' 

иий корпус доб|м>вольиих экс- 
пертон* готов хоть заитра при 
слать свойх тециаяистов. А

•На весах экономики»

ТАКАЯ ФОРМА 
РАСЧЕТА УСТРАИВАЕТ

Развитие экономики республики 
находйтся в прямой зависимости 
от состояния ее финансов. Поэтому 
особенно большое значение имел 
внход постановления Кабинета 
Министров Узбекистана "0 мерах 
по сокрашению налнчно-денежной 
массн, находяшейся в обрагцении". 
Согласно этому документу, запре- 
Шено различннм организациям осу- 
вдествлять оплату наличннми день- 
гами закупленной у населения 
сельскохозяйственной продукции. 
Оплата должна производиться пу- 
тем перечисления средств счета в 
банках.

— Нас такая (}юрма расчета 
вполне устраивает, — говорит на- 
чальник Красногорского ОРСа 
Мухситдин Алимов, — и не только 
нас. У ОРСа сложились устойчи* 
вне партнерские связи с рядом 
хозяйств области. Только что до- 
говорнлись с бригадиром бахчево- 
дов совхоза "Янгитулкун" Уртачир- 
чикского района Валерием Цоем. 
Они нам по перечислении средств 
отгрузят две тоюш внсококачест- 
венннх арбузов. Другое хозяйство 
из этого же района обеспечит нас 
десятками тонн картофеля, лука. 
Получим от них по 5 тонн бол- 
гарского перца, помидоров, огур- 
цов. При этом ценн ниже рнноч- 
ннх.

Для колхозников, дехканско- 
фермерских хозяйств и отдела ра-

бочего снабжения новое положе- 
ние закрепило практику уже име-

I

Ю1ЦИХСЯ экономических отношений. 
В течение последних лет здесь 
установились крепкие договорнне 
отношения с хозяйствши "Пар- 
кент" и “Намданак" Паркентского 
района. Согласно этим договорам, 
в ОРСе на зиму рассчитнвают 
впрок заготовить картошку, лук, 
капусту, д̂ орковь. Разумеется, и в 
эти погожие дни ортнизуется торг- 
овля свежими ово1цами и фрукта- 
ми. По заготовкам разработанн 
специальнне мероприятия, предус- 
матриваюшие ремонт холодильни- 
ков, подготовку т^н. В прошлом 
году отделу рабочего снабжения 
удалось избежать убнтков за счет 
строгого соблюдения правил хра- 
нениЯ'Фво1цей и фруктов. Тогда их 
хватило надолго.

Как будут обстоять дела ньшче ? 
Поселок Красногорский весьма не- 
простой. Многие социальнне про- 
блемн здесь стоят весьма остро. 
Касается это и внпуска хлебобу- 
лочннх изделий, и обеспечения ря- 
дом товаров. Можно надеяться, что 
внход из затрудн тельного поло- 
жения здесь найдут, проявив ра- 
зумную инициативу и деловой рас-
чет.

Т. АЛЕКСАНДРОВ.
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Горннй туризм. Что он дает? 
Формирование здорового, сильно- 
го характера, закаленного труд- 
ностями похода, экстремальннми 
условиями жизни в горной мес- 
тности, воспитание силн воли, 
умение за короткое время при- 
нять единственно верное решение 
и многое другое. Свнше 35 тнсяч 
ребят занимаются в кружках и 
секциях на базе 28 центров и 
станций юннх туристов и крае- 
ведов, расположенннх на терри- 
тории Узбекистана. А координи- 
рует всю эту работу Республи- 
канский центр детско-юношеско- 
го туризма и краеведения.

— Решив качественно углу- 
бить и разнообразить работу, мн 
внделили кружки двух направле- 
ний: спортивннй туризм и крае- 
ведение, — рассказнвает гене- 
ральннй директор Республикан- 
ского центра детско-юношеского 
туризма и краеведения Шавкат 
Машрабович Назаров. ‘

В процессе воспитания, счи- 
тает руководитель центра, теория 
должна идти рука об руку с 
практикой. Занятия в кружках во 
многом определяют внбор буду- 
вдей пр0({>ессии, остаются люби- 
мнм увлечением на всю жизнь. 
Ведь в походе ребенок практи- 
чески всему может научиться. 
Здесь он обретает самостоятель- 
ность, к нему приходит чувство 
ответственности, коллективизма.

— Я думаю,— продолжает 
Ш. Назаров, — что, если бн у 
нас создавалась школа по инте- 
ресам, вопрос о трудновоспитуе- 
мнх бнл бн снят с повестки дня.

Это мнение полностью разде- 
ляют инструкторн и воспитатели: 
в секциях занимается 80 процен- 
тов ребят из неблагополучннх се- 
мей. Многие среди них со сла- 
бой дисциплиной и серьезннми 
пробелами в знаниях. Но педагоги 
радуются, что пришли они в сек- 
цию и здесь нашли себя. ведь 
могла би увлечь и подворотня...

Вцдя своими глазами, как лов- 
ко и умело справляются дети с

порученннм, будь то приготоале- 
ние обеда на костре, уборка тер- 
ритории, установка палаток, под- 
готовка к походу, невольно убеж- 
даешься в огромной пользе, ко- 
торую приносит эта работа. С 
большой радостью поехали дети 
на туристическую базу "Юннй 
краевед", расположенную в Бос- 
танлнкском районе столичной об- 
ласти, в ухцелье Каранкуль-сай. 
Здесь для лучших кружковцев 
бнл организован десятидневннй 
бесплатннй отднх. 18 групп со 
своими руководителями, обшей 
численностью около 200 человек, 
отлично провели время в живо- 
писной горной местности.

— Очень многое делает для 
развития юношеского туризма 
Министерство народного образо- 
вания республики,— говорит ди- 
ректор базн Геннадий Вадимович 
Андреев.— Вот и сейчас, несмот-’ 
ря на целнй ряд трудностей, из 
(|юндов министерства бнли внде- 
ленн соли5цше средства, обеспе- 
чившие полнокровннй отднх 
юннм туристам и краеведам.

На базе ташкентских школ № 
77 и № 280 создан туристский 
клуб. В разрабатнваемой учебной 
программе планируется прово- 
дить внезднне занятия, где на 
природе ребятам будут препода- 
нн уроки биологии, географии, 
изобразительного искусства.

— Туристская ра^та связана 
с походами. Одной теорией детей 
не заинтересуешь,— говорит 
старший инструктор Николай Ге- 
оргиевич Колесников. — Но нет 
средств на приобретение снаря- 
жения, и не каждой семье под 
силу купить ребенку все необ- 
ходимое для похода. Аренда 
спортзалов стоит сегодня очень 
дорого, и проводимне в классе 
занятия, конечно же, не прибав- 
ляют эф(})ективности работе. Хо- 
телось бн. чтобн к решению на- 
ших проблем подключились и 
спорткомитетн всех уровней. 
Ведь воспитание физически здо- 
рового поколения — программа

обгдегосударственная.
Что касается программн кра- 

еведческих кружков центра, то 
она включает изучение истории 
Узбекистана, краеведческие экс- 
педиции, экскурсии, путешествия 
на родину наших великих зем- 
ляков. Изучить природу родного 
края, сохранить н приумножить 
ее богатства, вести пропаганду 
экологических знаний — вот не- 
полннй перечень зздач, стояших 
перед кружковцами.

Необнчайно интересно и дав- 
но работает на базе школн Мё 
161 экологический клуб “Эриму- 
рус", руководит которнм препо- 
даватель биологии Е. Мельнико- 
ва. У членов этого клуба су1це- 
ствуют свой гимн, {}хлаг, эмблема, 
для вступления необходимо прой- 
ти "кавдидатский стаж“. На своем 
“полигоне" в районе Вурчмуллн 
ведутся практические работн..

■ К 50-летию Победн в войне 
над фашизмом историки-краеве- 
дн ведут большую подготовку по 
организации экспедиции по бое- 
вому пути первого узбекского ге- 
нерала Сабира Рахимова. Марш- 
рут: Ташкент—Москва—Брест— 
Варшава — Гданьск — Краков— 
Ташкент.

Здесь не работают случайнне 
люди. Инструкторн, преподавате* 
ли, руководители кружков и сек- 
ций — настоя1циё энтузиастн. 
предагаше своему делу, стремя- 
шиеся передать свои знания, 
опнт, увлечения детям, воспитать 
их подлинннми хозяевами своей 
земли.

... Тропа уводит внсоко в горн. 
Не бойся, рядом с тобой надеж- 
но§ плечо друга, преодолей себя, 
восхитись красотами, познай мир, 
ведь вот он — на ладони!

О. КАЛИНИНА.

Ня снимках: во время тре> 
нировки; туристская тропа идет 
череэ горное уцелье.

•По следам наших публикаций»

КОРРЕСПОНДЕНЦИЮ
В СРОК

15 июня в "Ташкентской правде*' бнл опубликован материал 
“Место встречи — Красногорский*', в котором шла речь о 
нарушениях сроков доставки корреспонденции, гаэет и журналов. 
В ответе редакции начальник ТашГПП "Узбекистон почтаси" 
М. Якубов сообшлл, что на осиоваиии прикаэа концерна "Уз- 
бекистон почтаси" 'ЧЗб утверждении нормативов и основннх 
контрольних сроков в почтовой связи" они не должнм нару- 
шаться, и двусторонний обмен Янгиабада с ПГТ Красногорский 
должен производиться пять раз в неделю, кроме субботн и 
воскресенья.

Будем надеяться, что столь строгое предписание будет при- 
нято почтовиками к неукосиительному исполиеиию.
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итальянцн, наоборот, предлага- 
ют прислать к иим наших спе- 
циапистов — иа учебу...

— Эксперти НАРУ?1ИИ го- 
тови снязать биэиесмеиов За- 
пада с их будушими коллегами 
в иашей стране,— говорит Б. 
М. Турсунов." Ио ми ие ог- 
раничиваемся переговорами с 
уже прибившими в иашу страиу 
деловими людьми. Важиим на- 
правлеиием иашей деительно- 
сти ми считаем работу эа ру- 
Лежом — иужио актийио про- 
пагапдир<̂ вать возможтн.ти иа- 
шей экономики. Ми хотим, чт1ь 
би большее число людей нидело 
в Уэбекистаие не только страиу 
скаа(̂ чно*го Востока, ио и со- 
нреметюе, дииамичио раивива 
юшееся пкуда|ктво, иинести 
1Ц1И н иардиое хоаяйстно ко- 
торого спосойни данать хоро- 
шую прибиль Цель у иас одна 

 ̂ свободний, процветаюший 
Узбекистаи,

Ю.ЧЕ1»НОГАН.

Д--  V »  а  1

Ярмарку свободиих рабо- 
чих меа и вакаитиих дол- 
жиостей проводили иа днях 
в Ангреие.

Для иашего времени факт 
примечательиий — хлеб за 
брюхом ходит. Двадцати 
т|)ем предприитиям, оргаии- 
381ШЯМ и учреждеииям го- 
р(̂ да требуютсн сеп)Д>1Я ни 
миого ии мало 1.213 рабочих 
и 208 иижеиерио-техииче 
ских работиикои и служа-
П1ИХ.

Если учесть, что в Аиг- 
реие сейчас как ми»1имум 
шесть тисяч иеиаиитих тру- 
доспособиого возраста, то 
можио било б ожидать ог* 
ромний иитерес го|)ожаи к 
ирмарке. Ио ее носетили 260 
человек, и лшиь 60 здесь что 
то нашли дли себа.

И хотя, по миеиик) специ- 
алистов городской биржи тру- 
да, »то иеплохой показатель, 
тут есть ииформацйя к раз- 
мишлеиию.

Заметим для иачала, что 
почти все "покупатели*' иа яр* 
марке б»али иэ государстнеи̂  
иих оргаиизаций. !1и одного 
кооператива. малого или час-

•Заметки по поводу

БЕРИ
НЕ ХОЧУ

т̂ юго предпрнйтии. Это о чем- 
то говорит.

Вп̂ м)чем, и Г(к'уда|к’твеИ‘ 
иий сектор иредлагал иа сей 
раз довольно широкий ви^)р: 
зарплата от 70 до 2.000 сум(Ж 
в месяц. Положеиие дел иа 
риике труда в Аигрепе и ка 
кой-то ( геиени объйсняегси 
миграциоиним процессом. 
Уезжают порой висококвали* 
фицироваииие специалисти, 
которим трудио короткое 
время иодискать достойиук* 
замеиу.

Получать сешдни до 2.000 
сумс̂ й н месйц. коиечио же, 
хотйт миогие, ио далеко ие 
у всех ёсть для этоп> необ-

ходимие зипиия и квнлифи- 
кации. А вот иа "рядоиую зар- 
илату'* желмюших не очеиь 
миого,

Как покаливают реэультати 
обследовании, проведеииого 
специалистами Госкомпрог  ̂
иозстата среди незаиятого 
трудослособиого иаселеиия в 
ра-ижчиих регионах (>еспуб- 
лики, ресиондепти ие очеиь 
то торопятси получать пред- 
лагаемую работу. Лиии. 8 из 
КК) оп^юшеииих в ми)1уншем 
году били готови иа любую 
предложеииую работу. Ситу- 
ация в Ан1'рене сеп)дия — 
!И1Глидиое тому подтвержде- 
ние.

По даш*им городской бир 
жи труда, в п)роде насчитн- 
вается как мииимум гюлтори 
тисйчи молодих людей, кото- 
рме иигде ие учатсн и ие 
работают. Многне предпочи' 
тают ;*арабативать себе иа 
жиаиь куплей-продажгй, ого̂  
родиичеством, работой вахто’- 
вим методом в других реги = 
оиах Содружестна. Ие следу- 
ет забивать и о том. что н 
Аигреие довольио сл(»жиаи 
кримииогениая обс'тапонка...

Ярмарка в Аигреие пока- 
зала, что предложеиии иа 
риике труда го|юда опережн 
ют сп(к>с: бери — не хочу, 
Иестаидартиаи ситуации тре- 
бует и нестаидартиих методов 
ее реп1еийя, И иаивио, коиеч- 
ио Ж(?, бшо Ои полага1ь, что 
воирос можно решйть, 
оргаии:*овав ^̂ лсгавку̂ продй- 
жу товаров нн|)одиого потреб- 
леиия. кулинариих и'У1елий, 
книг и концерт художествеи 
ной самодеятельносгй, кото- 
рими людей питалис!. при- 
влечь иа ирмарку в Аигреие. 
Ие гот случай.

М. ПАН.
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ПЛАВАНИЕ...
С ПРЕПЯТСТВИЯМИ

Водно-оздоровительнь1е бази 
нуждаются в помоши

Не забуду эти школьнне дни, 
когда ожидал окончания уроков, а 
потом, бросив портфель, мчался во 
Дворец водного спорта имени В. С. 
Ми^фанова.

Как бьшо здорово! Чистота, уют, 
праздннчние представления с Не- 
птуном и русалками... Воднне до- 
рожки — голубие-голубие. Нет, 
я не стал мастером спорта. Не ста- 
вил перед собой такой цели, как 
знаменитие Светлана Бабанина, 
Владнмир Медведев и многие дру- 
гие, вписавшне в летопись узбеки- 
станского спорта много ярких стра- 
ниц. Зато здесқ во дворце, основа- 
тельно закалил свое эдоровье.

К сожалению, все это в прошлом. 
Уже давно не светят яркие огоньки 
Дворца водного спорта. Какие там 
огоньки, если не хватает лампочек. 
Так что купаешься в душевой перед 
спуском в воду в полутьме. Да и 
принятия душа сейчас никто не тре- 
бует- Можно спуститься в бассейн 
и немитмм. А то, что вода уже не 
голубая, а имеет грязноватий отге- 
нок, этому уже не придается зна- 
чения. Но этим проблемн не огра- 
ничиваются.

— Взгляните,— говорит тренер 
по синхронному плаванию Татьяна 
Лехтциер. — Нам надо заниматъся 
прнжками на батуте. А сетки уже 
латанн-перелатани и непригоднн 
для тренировок.

Где, по-вашему, должна бнть во- 
да по дворце? Конечно, в бассейне. 
Как бн не так! Вода хлешет из 
батарей в спортивном зале. Заливает 
стенн и спортинвентарь. В зимнем 
бассейне ветер сквозь разбитне 
стеклоплитки гуляет по всему залу, 
поэтому внлазить из водн небезо- 
пасно — легко простудиться.

Председатель Ташкенггского об- 
ластного совета ДФСО профсоюзов 
Баходнр Таджиев соглашаетс̂ ,̂ что 
состояние дворца плачевное. И в 
то же время жалуется на то. что 
в наше время инвентарь для водннх 
видов спорта не внпускается, а то, 
то можно купить, стоит огромннх 
денег, Финансирование дворца воз* 
ложено на профсоюзн, средств явно 
недостаточно. Спасибо производст- 
венному объединению "Фотон'': теп- 
лую воду оно подает во дворец на 
льготннх условиях.

Вот уже года два часть дворца 
со сторонн фасада перегорожена. 
Нет, это не капитальний ремонт. 
Это возводятся производственнне 
цехи филиала Ташлакской швейной 
фабрики, которая будет шить спор- 
тивннй инвентарь и другую продук- 
цию. Швейники обеодают оставлять 
дворцу часть прибнли. Возможно, 
это и внход. Но вопрос в том, как 
промишленное производство будет

Проблема

безотходно работать? Куда бўдут 
отводиться сточние води? Как все 
жто согласовнвается с нормами са- 
нитарно-эпидемиологической служ- 
бн города. Ташкента?

Раньше от всех, кто занимается 
в группах здоровья дворца, требо- 
вались справки медицинских учреж- 
дений, даю1цие право посехцать бас- 
сейн. Сегодня справок никто не 
спрашивает. Администрацию, внди- 
мо. не волнует возможное зараже- 
ние водннм путем какими-либо бо- 
лезнями. Главное, чтобн бнли люди. 
которне могут платить, причем не- 
мало — 10 сумов за три посехцения. 
Скоро Центральноазиатские игрн — 
договоренность об их проведении 
достигнута с Презқдентом МОК Ху- 
аном Акгонио Самаранчем. Как бн- 
ло приятно, когда он вручал наградн 
нашим землякам — чемпионам по 
фристайлу! Однако блеск наград уз- 
бекистанских спортсменов на воде 
очень потусқнел. Со второй поло- 
винн восьмйдесятих годов не уста- 
новлено ни одного рекорда по пла- 
ванию. Неужели и на этих играх, 
а также и на будутцих олимпиадах, 
наши спортсменн ничего не добь- 
ются? Поэтому, мне кажется, на- 
стала пора обсудитъ положение дел 
не только во Дворце водного спорта, 
но и на других водннх базах. Надо 
добиться, чтобн у нас не бнло 
плавания с препятствиями.

Как могло случиться, что в Таш- 
кенте и городах столичной области, 
где в водоемах плавать можно чуть 
ли не круглнй год, военкоматн жа- 
луются на то, что ребята-призивники 
не умеют плавать? Куда исчезли 
микробассейнн во дворах? Почему

с наступлением жаркой порн инне 
водоеми вдруг закрнваются из-за 
появления инфекционннх палочек? 
Где же профилактическая работа 
органов здраво̂ хранения?

Почему бездействуют бассейнн 
во многих детских оздоровительних 
лагерях, а статистика ОСВОД бьет 
тревогу из-за роста числа утонувших 
в Чарвакском водохраниливде. и 
Ташкентском море?

Вот сколько рождается вопросов, 
связанних с развитием водннх видов 
спорта и организацией физкультур- 
ной работн на воде.

Что же предлагают специалистн?
Председатель областного сове- 

та ДФСО профсоюзов Б. ТАДЖИ- 
ЕВ: — Считаю, что Госкомспорту 
совместно с ДФСО союзов необхо- 
димо увеличить дотацию финансо- 
внх средств,чтобн Дворец водного 
спорта мог расплачиваться за элек- 
троэнергию и воднне ресурси. В 
связи с закрнтием дворца на капи- 
тальннй ремонт надо обеспечить 
продолжение тренировочного про- 
цесса в летнем бассейне, соблюдая 
при этом все санитарнне правила. 
Это позволит сохранить воду в чи- 
стоте. Кроме того. мн хотели бн 
получить содействие Госкомспорта 
в приобретении инвентаря и трена- 
жерннх снарадов для тренировоч- 
ннх залов. Тем более что деньги 
на это у нас есть. Мн также об- 
равдаемся к спонсорам; отзовитесь! 
Дворцу водного спорта нужна ваша
ПОМОПЦз.

А вот что говорит главний спе- 
цяалист Госкомспорта Турсункул 
ИСКАНДАРОВ: — Нужно вняс- 
нить, способнн ли профсоюзн со- 
держать эту крупную спортивную 
базу, и если нет, то передать дворец 
в ведение Госкомспорта.

Я думаю, с предложением Ис- 
кандарова ДФСО профсоюэов врад 
ли согласится. Ведь сам дворец — 
детшце профсоюзов, предназначен- 
ное для развития массового спорта. 
Искаидаров: — Значит, надо* объ- 
единять усилия и справлять ободее 
дело всем миром, забнв при этом 
0 ведомственннх барьерах.

В заключение хочу подчеркнуть, 
что вопросн функционирования не 
только дворца, но и других водннх 
баз должнн бнть в спектре внима- 
ния ободественности, а также Го- 
скомспорта, ДФСО профсоюзов ре- 
спублики. Министерства здравоох- 
ранения. Институту физической 
культури не мёшало бн сделать 
более совершенной подготовку тре- 
неров и инструкторов по водннм 
видам спорта: предстоят Централь- 
ноазиатские игрн и олимпиадн 
1996 и 2000 годов.

ч

М. ГОРНЕШТЕЙН.

МУЗЕЙ В ПРЕДГОРЬЯХ
ТЯНЬ-ШАНЯ

В горном селении Чакчам, что 
в Бостанлнкском районе, энту- 
зиаст-краевед Данияр Хусанов 
создал музей истории родного 
края.

Обилие экспонатов просто по- 
ражает - их более тнсячи! 
Причем много и уникалъних. На 
территории селения Чакчам жи- 
тели при постройке домов нахо- 
дят в земле древние монети, 
керамическую посуду, изделия 
из металла, камня, стекла и дру- 
гие предмети. Несколько часов 
рассказивал мне Данияр Хуса- 
нов об этих находках, составив- 
пгах экспозицию музея. .Среди 
них древние кубури из обож- 
женной глини (водопроводние 
трубн). Значит, уже в древние 
времена здесь бнл водопровод.

Как називался в древности 
город? Это еше предстоит узнать 
энтузиастам и ученим.

В музее много старинньгх 
бронзовнх, медних и серебряних 
монет, найденннх на территории 
селения, здесь десятки кув1пинов 
(хумов), в которнх древние де- 
ржали воду, зерно, масло, муку,

крупу. Вода в таких толстостен- 
нърс хумах даже в самую жаркую 
погоду остается холодной.

Есть в экспозиции музея и 
керамическая посуда почти 
2000-летней давности. Много в 
музее медннх изделий: кумганн, 
чожджушн, подносн, пиали, кув- 
пганн. Есть уникальнейший экс- 
понат; горлншко большого хума 
с арабской надпи ью. Привле- 
кают внимание древние камен- 
нне жернова, служившие для по- 
мола зерна, много ювелирннх 
изделий из серебра и стариннне 
серебрянне пуговицн, а также 
наконечники монгольских стрел 
эпохи Чингиз-хана. Серебряинй 
“ту1ур“ в форме вилки с пере- 
кладиной (на него во время охо- 
тн садился сокол) — это изде- 
лие XVII века.

В музее много предметов до- 
машнего обихода: старинная 
одежда, обувь, коврн, седла, 
хурджумн (переметнне сумн), 
капканн, самоварн, маслобойки. 
На видном месте фотография Ге- 
роя Советского Союза Канн;̂ бая 
Таскулова и други вндаюшихся

людей, родившихся и живших в 
селении.

Данияр по образованию гид- 
ротехник, но увлеченннй исто- 
рией родного края и искусством, 
перешел в культпросветчики. 
Сейчас он заведует. клубом.

Музей располагается в здании 
средней школи имени Героя Со- 
ветского Союза Таскулова. Уча- 
шнеся с удовольствием помогают 
директору музея в сборе мате- 
риалов. С ребятами Данияр Ху- 
санов совершает экскурсии по 
родному краю. В музее прово- 
дятся уроки на исторические те- 
мн. Этот очаг культурн служит 
благородной цели — лучшему 
познанию истории родного края.

Данияр Хусанов — человек 
разносторонних интересов. Он 
создал в клубе семейннй ан- 
самбль, в котором внступает его 
супрута Халида, а старший снн 
аккомпанирует на фортепиано, 
аккордеоне, домре. ^енами ан- 
самбля являются и его дочь, и 
младший снн, и три брата. Ан- 
самбль внезжает с концертами 
в соседние районн.

Данияр Хусанов страстно ув- 
лечен сам и умеет увлечь дру- 
гих, Его знают многие жители 
предгорий Тянь-Шаня и уважа- 
ют за любовь к истории своего 
народа и его культуре. При этом 
ко̂ гачество музейннх экспонатов 
благодаря труду неутомимого 
Данияра и его помопшиков по- 
стоянно увеличивается. Несом- 
ненно, евде много тайн будет 
разгадано теми, кто идет по сле- 
дам истории и культурн своего 
народа.

п. силин,
ебцм твтний инсгмктер 

Республмканскеге ебцества
ехртм  п^мятнмкев мстерин и

кулътурм.

На сннмках: осмотр экспонатов. 
Второй справа зав. муэеем Д, 
Хусавов; ст^ивние прсдмети.

Фете 3. ПЕРНЁЕВА.

Спортивнъш курьер
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Иа снимках: на пеказатмьнмх вистушмниях; рукеведитель кемандм Кю Хмг Ли.
Фете Д. МИХЖЙЛОВА

КЛАССНОЕ ТАЭКВОНДО 
ЭТО ПОЧТИ ФАНТАСТИКА

Ть4сячи ташкентскйх люби- 
телей В0СТ0Ч1ШХ единоборств 
стали свидетелями ярких спор- 
тивнмх спектаклей, устроенньос 
демонстрационной командой 
академии "Куккивон" (Сеул) — 
всемирно признанного научно- 
го, методического и духовного 
центра развития таэквондо. По- 
казательнне внступлення шли 
немногим более часа, но впе- 
чатления у тех, кому повезло 
наблюдать их всючию. уверен. 
останутся на годм.

Руководитель командн обла- 
датель восьмого дана Кю Хенг 
Ли — большой мастер поста- 
новки подобнмх программ. Не 
зря именно ёму в 1988 году 
бмло доверено готовить специ- 
альннй блок в рамках церемо- 
нии торжественного открнтия 
Олимпиадн в Сеуле. Справился 
он с -;*той работой блестяше. 
Многие любители спорта в са- 
мьсх разнмх странах до сих 
пор считают то внступление 
газквондистоя редким приме- 
ром оргаиического сплава вм- 
сочайшего техиического мас 
терства и незаурядного арти- 
«тй1ма.

На ИграХ“88 в распоряжс* 
нии мэтра било почти две 

^мсячи спортсмеиов Ғ? Ташкент

приехали 12. Зато самне от- 
борнне, лучшие из лучших. У 
капитана команди Чон Ву Ли, 
например, шестой дан, он по- 
бедитель крупнейших между- 
народних турниров и неодно- 
кратнмй чемпион Южной Ко- 
реи. (Специалистм говорят, что, 
учитмвая реальинй уровень 
конкуренции, вмиграть там на- 
циональное первенство порой 
сложнее, чем чемпионат мира). 
В составе демонстрационной 
командн объездил многие стра- 
нм Европи, Америки, Африки, 
Азии,

— Когда я вмступал на со- 
ревнованиях, все мои помислн 
бмли *!аправленьг на одно — 
как одержать победу в очеред' 
ном турнире, — говорит Чон 
Ву Ли,— Последние годн у 
меня иная задача, думаю, более 
важная. И я вкладиваю не 
тгллько все умение, но и душу, 
чтобьг донести до людей в раз- 
ннх странах всю красоту и 
снлу таэквондо.

Кстати, несколько слов о на* 
звании вида. Кто-то из фило- 
софов сказал: условьтесь о пра- 
вильном толковании терминов 
— и мир избавится от поло- 
виии иедоразумений. Рад вне 
сти свой маленький вклад в

это нужное дело. В спортивной 
прессе бившего Союза било 
принято назнвать северноко- 
рейскую ветвь единоборства — 
таэквондо, а южную — тхэк- 
вондо. Местнме специалистн 
вқда в лиигвистические тонко- 
сти не считали нужнмм вни- 
кать, а корейские первоисточ- 
ники бнли далеко. Так что при* 
ходилось следовать в обшем 
русле.

И вот, наконец, представи- 
лась возможность спросить об 
этом у человека весьма ком- 
петентного — заместителя ге- 
нерального секретаря Всемир- 
ной федерации (ВТФ) Са!*г Ку- 
энг Сона. В(Я его разъяснения. 
Правильио назнвать этот вид 
спорта таэквондо. Тхэквондо — 
сугубо диалектний вариант. 
Когда-то он имел довольно ши- 
рокое хождение и на Корей- 
ском полуострове. но сейчас 
почти не упсяребляется.

Ладно, ми тоже не будем.
Мистер С/Он дваждн брал 

слово перед ииступлением 
спортсменов. Благодарил жите- 
лей узбекской столиць за вни- 
мание к команде, за интерес 
к таэквондо, И, конечно, не 
упускал возможности расска- 
:̂ ать о представляемой им ор-

ганизации. В ВТФ ньшче вхо- 
дят национальнме федерации 
143 стран. Этим видом едино- 
борств в мире занимак)тся око- 
ло 30 миллионов человек (при- 
чем статистика учитнвает 
спортсменов только достаточно 
внсокой квалификации). Еше в 
октябре 1975 года ВТФ бьша 
принята в Ассоциацию между- 
народньгх спортивних федера- 
ций. Спустя 10 лет на сессии 
МОК в Берлине таэквондо бил 
признан как показательнь1Й 
олимпийский вид спорта. По 
мнению заместителя генсека, 
у таэквондо хорошие шанси 
скоро войти и в официальную 
программу олимпиад. Так же, 
как сейчас, он входит в про- 
грамми Панамериканских, Все- 
африканских и Азиатских игр.

Ну что же, большому ко- 
раблю — большое плавание. 
А мн вернемся к показатель- 
нмм внступлениям. Дюжина 
мастеров показмвала в боль- 
шом зале спорткомплекса 
МХСК (бмвшие 'Трудовме ре- 
зервн") такие веши, про кото- 
рне принято говорить, что они 
на грани фантастики. Разбива- 
ли враз по девять сосновнх 
досок толшиной полтора сан- 
тиметра каждая, аккуратно сло- 
женнмх друг на друга. Круши- 
ли те же доски в прмжке на 
внсоте двух человеческих ро- 
стов. За один прнжок-полет по- 
следовательно разбивали по 
три, четмре и даже пять досок, 
которне товарути по команде 
держали на разной внсоте.

Зрители могли также убе- 
диться в том, что таэквондо 
весьма эффективное оружие 
самооборонн. Тоненькая хруп- 
кая Джунг Мин Ли умело за- 
шишалась от двух рослнх пар- 
ней, вдохновенно игравших 
юль уличннх хулиганов. А Тэк 
Онг Квак "дрался" с тремя 
противниками. Впрочем, слово 
"дрался" я, пожалуй, напрасно 
закавнчил — спарринг-партне- 
ров обе стор<яш особо не жа- 
лели и ударм отиюдь не ими- 
тировали.

Из Ташкента делегация из 
“Куккивон" улетела в Петер- 
бург продемонстрировать свое 
умение участникам и пктям 
Игр доброй воли. Ио перед этим 
гранд-мастер Ли провел еше 
одну важиую акцию, которая, 
ие̂ омненно, даст иовнй им- 
пульс развитию этого вида в 
республике. После жесткого

экзамена он аттестовал боль- 
шую группу узбекистанских 
инструкторов на различнне да- 
нн — универсальнме критерии 
мастерства в мире восточннх 
единоборств.

Самнй внсокий — четвер- 
тмй — получил главннй тренер 
сборной Узбекистана и вице- 
президент республиканской ас- 
социации таэквоқдо Олег Пяк. 
Что вполне закономерно. Он 
бмл в числе первм , тогда еше 
советских (1990 год) инструк-

торов, побнвавших на стажи- 
ровке в академии. Каратист- 
ское прошлое плюс природннй 
талант помогли добиться ре- 
дкостного результата — сдать 
экзаменн сразу на второй дан. 
Ну а нннешний успех сввде- 
тельствует, что и последние го- 
дн он ^ с не только как тре- 
нер, педагог, организатор, но и 
как спортсмен.

с. львов.

Фут бол

ПОЗАДИ ПЕРВМ Й К РУГ
Закончился первнй круг чемпи- 

оната Ташоблсовета спортободества 
профсоюэов. В этом году в нем 
участвуют 14 команд. Первенство 
проходит на коммерческоЙ основе. 
По его окончании призерн будут 
награждень! денежними премиями. 
Призовой фовд сложился иэ зая- 
вочннх взносов команд.

В нннешнем чемпионате по 
сравнению с прошлогодним повн- 
силась дисциплина в комақдах, ор- 
ганизованнее стал прием соперни- 
ков, судей. Хотя есть примерьг и 
противоположного характера. Дис- 
циплинарнне взискания пришлось 
наложить на клубн "Карахтай", 
"Сохибкор". "Локомотив", "Алим- 
кент", "Истикбол".

На их фоне особо хочется от- 
метить "Цементчи". Команда внде-

ляется хорошей подготовленностью 
футболистов, дисци̂ инированно- 
стью. Большое внимание "Цемен- 
тчи" уделяет руководство Бекабад- 
ского цементного комбината (ди- 
ректор — народннй депутат Узбе- 
кистана А. Фарманов). Сейчас за- 
канчивается реконструкция стадио- 
на: возведени новьге трибуни, по- 
строенн раздевалки, душевие, от- 
ремонтировани беговие дорожки. 
Заинтересоваиность шефов напря- 
мую отражается на виступлении 
команди. После первого круга "Це- 
ментчи" уверенно лидирует, опере- 
жая свонх основних преследовате- 
лей —"Зафара" и "Искандера"— 
на четире очка.

д. попов,
судьл п«рвей квтегерии.

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД ПОСЛЕ
ПЕРВОГО КРУВ^

Команди: И в Н П М О
Г. ''Ц*м«нтчи" (&«кабйд) 13 9 4 0 30—10 22

2. "3«фар" (Зафар) 13 7 4 2 35 — 17 16
3. "Искаидвр" (Гамлквнт) 13 7 4 2 23 — 18 18

4. "Айтамгвли" (Аккургян) 13 7 2 4 33 — 17 16
5. "Сохибкор" (Хапквбад) 13 7 2 4 25 17 16
6. "Локомотив" (Янгиюпь) 13 7 2 4 30 — 25 16
7. "Алимквнт" (Алимквнт) и 6 2 4 27 — 21 14
в. "Иетикбол" (Тойтвпа) 13 6 6 29—32 13
9. "Ийк-ата" (Юкоричирчик) 13 5 3 5 27 26 13
10. "Ноабахор" (Аханг«р«и) 13 3 6 4

1

14 — 17 12

И. "КарлхтаЙ" (Аккургли) 13 5 2 6 2 1 — 22 12

13. "Наюи" (К«л*с) и 2 0 10 15 — 34 4

13. "Зангиата" (Зангиата) 13 1 2 10 5 — 35 4

14. "Умид" (Тойтвпа)
%

13 1 0 12 6 — 35 2

ПОДВОҒЬЕ 
И ЗДОРОВЬЕ

ПАСТИЛА, 
ПОВИДЛО, ДЖЕМ
Рубрику ведет кандидат технических наук, автор не- 

скольких книг об уходе за приусадебннм участком и о 
роли экологически чистого, сбалансированного питания в 
жизни человека В. М. СИДОРОВ.

Ароматнос поввдло̂  душнсшй 
дхем, паспш — любнмие ла- 
комства детвори, да н лю(к>го нз 
нас. Потому эаботлнвие хозяйкн 
спешат заготовшъ нх впрок. *А 
пора сейчас дш этих целей по- 
нстиве золотяя — юобшше фрук- 
тов н шгод нд дачвих участках и 
на подв<фье, не говоря уже о 
рьшке.

ПАСЛПЛА ИЗ ЯВЛОК. Для
приготовления пастилн в каче- 
стве исходного продукта исполь- 
зуется яблочное шоре. Оно го- 
товится так: яблоки моют, уда- 
ляют семенник и подпорченние 
части и разрезают их на мелкие 
дольки. Эти мелкие кусочки ук- 
ладнвают в эмалированную ка- 
стрюлю и заливают их неболь- 
шим слоем водн /в 2 — 3 см/, 
чтобн плодн не подгорели. Яб- 
локи проваривают на малом огне 
в течение 10 — 12 минут до 
полного размягчеиия, после чего 
протирают их через мелкое сито. 
Непротертне твердие плоди 
м̂ жяо проварить повторно и сно- 
ва протереть через сито.

Если готовое пюре подлежит 
консервированию, то его нагре- 
вают до кипения и разливают в 
простерилизованнне банки, за- 
полняя их до края, и закатнвают 
их прокипяченннми кришками. 
Для охлаждения банки устанав- 
ливают горлншками вниз.

Для приготовления 1 кг торе 
расходуется 1.150 г свежих яб- 

. лок.
Пастилу готовят так. Берут 1 

кг готового гаоре и столько же 
сахара. Смешивают их и варят 
на малом огне, постоянно пере- 
мешивая, доводя массу до кон- 
систенции густой сметани. Пол- 
ученную массу виливают в чи- 
стне деревяннне или эмалиро- 
ванние лотки, вистланние глад- 
кой бумагой, смазанной маслом, 
которне помепц1ют в не сильно 
нагретую духовку, чтобн масса 
немного подсохла. Через день в 
подсохшую массу добавляют све- 
жее пюре с сахаром и подсуши- 
вают до желаемой кондиции. Го- 
товая пастила приобретает кра- 
сивий красновато-коричневнй 
цвет. Охлажденную пастилу вн- 
нимают из лотков, освобождают 
от бумаги и поснпают сахарной 
пудрой или растертим сахарннм 
песком. Перед подачей к столу 
пастила обично режется ножом 
на части. На 1 кг пастилн рас-

ходуется 4 - 4,5 кг яблок.
АЙВОВОЕ ПОВИДЛО внра- 

батьгаают из свежеприготовлен- 
ного пюре. В эмдлированной ка- 
стрюле запаривают предвари- 
тельно очишенную айву и в го- 
рячем виде протирают через мел- 
кое сито /диаметр ячеек 1,0 - 
1,5 мм/. Один килограмм сахара 
смешивают с 1,25 кг айвового 
торе. Варят повидло в два этапа 
— вначале в шоре добавляют 
половйну норми сахара и держат 
на малом огне в течение 15 — 
20 минут, а затем кладут остав- 
шуюся часть сахара и уваривают 
массу до полной готовности.

Готовое повидло разливают в 
простерилизованнне стеклянйне 
банки методом горячего разлива, 
а более плотной консистенции 
расфасовнвают после охлажде- 
ния ‘до 60 - 70 градусов в 
подготовленние коробочки или 
другую мелкую посуду.

ДЖБМ ПЕРСИКОВЬЕИ После 
сортировки и мойки персики раз- 
резают на псловинки и удаляют 
косточки. Захем половинки раз- 
резают на равние и одинаковой 
формн дольки или кусочки и в 
таком виде бланшируют в 10- 
процентном сахарном сиропе в 
течение 10 - 15 минут. После 
этого добавляют сахарний сироп 
75-процентной концентрации и 
уваривают джем до полной го- 
товности. Уваривание плодов 
персиков с сахарннм сиропом не- 
обходимо производить на малом
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огне и при частом перемешива- 
нии деревянной лопаточкой, даби 
избежать пригорания, а также 
ухудшения вкуса и цвета джема.

Готовность продукта опреде- 
ляют по охлаждению небольшой 
проби на стеклё. Если образу- 
ется плотная нерастекаюшаяся 
масса, то варку джема прекра- 
шают.

Для получения джема более 
плотной консистенции, а также 
улучшения вкуса, за 5 — 10 
минут до окончания варки хорошо 
добавить в массу до 15 процентов 
айвового или яблочного пюре.

Персиковий джем расфасовн- 
вают горячим в сухие прогретне 
банки. Наполненние до самого 
верха банки закатьгаают жестя- 
ннми крьпшсами и охлаждают.

На 10 банок джема емкостью 
0,5 л требуется 6 кг свежих 
персиков, 3,7 кг сахара и 12 — 
18 г лимонной кислотн.

Отведали повидпо? Вкусно, не 
правда ли7 I Особенно с чайком. 
А теперь дввайте порвботаем на 
гр«дках. В первьп чнслвх авЕуста 
нужно висадеть рассаду ишусги 
под осень н на знму.

Рассадв сажается с расстояннем 
между рвдами 60 — 70 см, а в 
рвду — 35 — 40 см. Чтоби она 
не поспмшши от пшипшх солнеч- 
них лучей н л|чше прнн&пась, ■ 
дедаю обично так. Расставлвю над 
грядкамн проволочние дякки и 
накриваю каркас мешковнной нлн 
марпей. Закриваю полотном толь-

ко верхшою часть, а сннзу, по 
бок1м, оставлпо просвет дпя воз- 
духообменв. В твком положенин 
держу грядки два-три дня, эатем 
в угрениие и предвечернне часи 
полотно снимаю. Рассада прнжи- 
вается, и через 4 — 5 дней по- 
лотио убнраю.

Редяпор 
А. Т. ПУКЕМОВ.

УВАЖАЕММЙ Т0ВАРИШ1
Если ти закончил школу или отслужил в армии, если тебя 

итересует профессия, связанная с проиэводствбм современних 
самолетов и освоением программних станков-роботов будуше̂ о 
всего за 6 или 10 месяцев,

ПРИГЛЛШЛЕМ ТЕБЯ В ТЛШКЕНТСКИЙ ЛВИЛЦИОННМЙ 
ТЕХНИЧЕСКИЙ ЛИЦЕЙ нмени С. И. КЛДМШЕВЛ.

Тебе будет виплачиваться ежемесячно стипендия, иногородним, 
отслужившим в армии, предоставляется обвдежитие.

Ти будешь работать в одном иэ лучших в республике авиа* 
Шионно-проиэводствкнном объединении имени В. П. Чкалова.

Если ти еаде не служил в армии, тебе после окончаиия лицея 
предоставляется првво альтернатив>юй служби в явиационном объ- 
единении.

Обучеиие ведется на уэбекском и русском язиках.
МЬ1 ЖДЕМ ТЕБЯ
С зняаденисм, аттестатом, паспортом, фотографиями 3x4* 4x6 

по 4 штуки.
Начало мнятнй — Ъо мере укомплектояання групп.
Наш адрес: г. Ташкент, 700207 ул. Генсрала Петрова, 331, 

Ташкентский авиатехничоский лицей имени С. И, Кддмшеиа.
Телефони: 96-68-20, 96-39-72.
От стинции метро "М. Горького" автобуси №№ ПО, Юб, трампяй 

№ 6;
от станции метро "Чкаловская" автобу<и №№ 119. 103;
от (каери Амира Темура автобус № 30.

ОРГАИИ:)АЦИЯ 
РЕАЛИЗУЕТ ОПТОМ И В РОЗНИЦУ

со скллда в городс Чнрчике
элсктрохот^впрн прои ию/̂ стлп СИГ в пш̂ хжом ассортимсиге, 

п  ГА К ж с ммгкук) мебсль собствснного нроишодства. Вочможсн 
бпртер. •

Тслсфоша: 8-271 4-39 50, 4 23-79, 4 31 93.

1А Ш К1И 1С КА Я
П Р А В Д А

У ЧРЕД И ТЕЛ Ь: Хокимият 
Ташкентской облаеги

Адрес релакции: 700ШИ), ГСП, 
ул. Мштбуотчилар, 32.

ТЕЛЁФОНЬ! Д/Ш СПРАВОК: присмная 
отдсл пнсем — 33<12-8Э, 

прием реклшми ~  33-81-42.

32-57-45,
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